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Дело каждого
Прошла первая декада нового 

года, начался счет новых больших 
дел. Как работаешь ты в эти дни, 
какие рубежи наметил для себя в 
пятом году семилетки?

Главные усилия всего советского 
народа направлены на повышение 
производительности труда, которая 
имеет решающее значение для по-̂  
строения коммунизма. Это отмече
но в Программе нашей партии, на 
это еще раз указал ноябіи>сіснй 
Пленум Ц К  КПСС. Это н твоя цен
тральная задача. Без непрерывного 
и быстрого повышения производи
тельности труда нельзя добиться 
дальнейшего развития экономики 
страны и улучшения жизненного 
уровня народа. Это должен хорошо 
понимать каждый советский труже
ник.

Сейчас трудящиеся нашей стра 
яы часто повторяют слова Н. С. 
Хрущева: «У каждого рабочего 
есть свой резерв».

Такие резервы, конечно, есть 
у  тебя, и у  твоих товарищей.

Об этом говорят славные дела и 
новые обязательства многих пере
довиков производства я целых кол
лективов.

Бригады знатных лесорубов 
страны, наших замечательных лес 
ных богатырей В. П. Мытниченко и 
В. П. Янышевского нз Каргасокско- 
го леспромхоза обязались в пятом 
году семилетки выіолннть по два 
годовых плана —  заготовить и по
грузить за год по 26 тысяч кубо
метров древесины. Ценную ини
циативу знатных лесорубов поддер
жало бюро обкома КПСС по руко
водству промышленностью и строи
тельством.

Коллективы завода «Томкабель» 
и швейной фабрики №  5 выступили 
в пох^од за улучшение качества про
дукции. Эго тоже очень важный 
резерв повышения производи
тельности труда. Резкое сокраще
ние брака — это увеличение выпу
ска доброкачественной продукции.

Новые рубежи в пятом году се
милетки решили взять и многие 
другие передовики производства. 
Письма некоторых из них мы пу
бликуем сегодня в нашей газете. 
Бригада почетного мастера леса 
тракториста В. Зубарева нз Нибе- 

к гинского леспромхоза решила заго- 
П товитъ и погрузить в этом году 20 

тысяч кубометров леса. Слесарь 
подшипникового завода А . Ядрыш- 
ников решил выполнить годовое за
дание за Ѳ месяцев, а комплексная 
бригада строителей И. Лопатина из 
СУ-1 треста «Промстрой» — за 10 
месяцев. Таких писем с каждым 
днем все больше приходит в нашу 
газету.

Большое значение для повыше
ния производительности труда име
ет правильное нормирование.

«К  установлению производствен
ных норм, —  говорил на ноябрь
ском Пленуме Ц К  КПСС Н. С. 
Хрущев, — надо широко привле
кать самих рабочих, передовиков 
производства, организовать дело 
так, чтобы пересмотр норм обяза
тельно сопровождался организаци
онными я техническими мерами, 
обеспечивающими рост производи
тельности труда».

Передовые рабочие сами прояв 
ляют патриотическую заинтересо 
ванность в улучшении нормирова
ния труда.

Сегодня ты прочтешь о новых пе
редовиках производства с Томского 
манометрового завода, попросив
ших администрацию повысить им 
нормы выработки tia 15 процентов. 
Это замечательное движение, нача
тое бригадами коммунистического 
труда, растет и крепнет. Мевее чем 
за месяц около пятидесяти рабочих 
завода попросили повысить им тех
нические нормы на 15— 30 процен- 

f тов. Это и есть коммунистическое 
отношение рабочих и своему труду, 
их заинтересованность в общем 
подъеме экономики нашей страны. 

Таких примеров немало на

лесопилении, на тарном и мебель
ном производстве в Колпашевском 
промкомбинате. С учетом автомати
зации и механизации производства, 
повышения ква.інфнкацин рабочих 
регулярно пересматриваются нор
мы в цехе железнодорожных под
шипников Томского подшипниково
го завода и на других предприяти
ях.

Но в нормировании труда у нас 
еще много недостатков. Кое-где ру
ководители участков н цехов, чтобы 
не утруждать себя расчетами и 
контролем, встали на путь уравни 
ловки. Об этом, в частности, писал 
недавно в нашей газете столяр — 
СУ-13 треста «Жилстрой» Т. Про- 
цюк. Показательно, что после вы
ступления газеты на этом участке 
стали оплачивать труд рабочих за 
фактически выполненные работы, 
но на других участках этого управ
ления по-прежнему процветает 
уравниловка. Такое положение име
ет место и на некоторых других 
стройках, в ряде леспромхозов.

Твой долг — следовать за пере
довиками производства, вниматель
но проанализировать, что можно 
сделать на твоем участке, чтобы 
увелнчніь выпуск продукции, на
стойчиво бороться со всеми недо
статками, которые стоят на пути 
увеличения выработки на каждого 
работающего.

А  таких недостатков еще много 
на наших предприятиях. Это под
тверждают и письма, которые ты 
прочтешь в сегодняшнем номере 
нашей газеты. Более 4  тысяч ми
нут за один день потеряли рабочие 
на двух мастерских участках верх
него склада Бакчарского лесхоза 
только потому, что их несвоевре
менно доставили в лесосеки. Боль
ше стоят, чем работают, в вечерние 
смены экскаваторщики управления 
карьерами. А  сколько впустую тра
тится рабочего времени на наших 
предприятиях из-за длительных 
раскачек в начале каждого месяца, 
несвоевременного снабжения мате
риалами и других организационно- 
технических неполадокі

Не перевелись у  нас еще про
гульщики, летуны, любители длин
ных перекуров. Таких на каждом 
предприятии немного, но в общем 
потерн рабочего времени из-за их 
недобросовестного труда очень ве
лики. Надо вести решительную 
борьбу со всеми, кто мешает нам 
добиваться общнх высоких резуль
татов.

Важнейшее условие повышения 
производительности труда — меха
низация и автоматизация производ
ства. Но не везде этому делу уде
ляют должное внимание. В прош
лом году на заводах «Сибэлектромо- 
тор», электромеханическом, под
шипниковом и многих других пред
приятиях не осуществлены важные 
мероприятия по техническому усо
вершенствованию производства. Не 
воплощены в жизнь н многие пред
ложения рабочих, инженеров, тех
ников и служащих, поданные в пе
риод общественного смотра повы
шения производительности труда.

Нужно мобилизовать все силы 
общественности на борьбу с тех
ническим консерватизмом, взять 
под постоянный контроль внедре
ние каждого организационно-техни
ческого мероприятия, каждого цен
ного рационализаторского предло
жения.

«Центральный Комитет КПСС 
призывает рабочих, колхозников, 
инженерно-технических работни
ков, всех трудящихся, коммунистов 
и беспартийных своим самоотвер
женным трудом обеспечить выпол
нение народнохозяйственного пла
на 1963 года и тем самым сделать 
новый крупный шаг на пути строи
тельства коммунизма»

Эти слова постановления ноябрь
ского Пленума Ц К  КПСС обраще
ны и к  тебе, на каком бы участке 
производства ты ни трудился. Все 
силы — на борьбу за повышение 
производительности труда! Досроч-

СЕРДЕЧНОЕ
МОЛОДЫМ

ПРИВЕТСТВИЕ
ЦЕЛИННИКАМ

Никита Сергеева Хрущев от име
ни Центрального Комитета КПСС и 
Советского правительства направи.і 
сердечное приветствие молодым це
линникам, собравшимся на свой тра
диционный слет в городе Це.таногра- 
Де.

Центральный Комитет партии, 
весь советский народ, говорится в 
приветствии, радует то, что за годы 
освоения новых земель Целинный 
край дал стране 3 миллиарда 400  
миллионов пудов хлеба, 1 миллион 
400  тысяч тонн мяса, 3 миллиона 
600 тысяч тонн молока и большое 
количество другой продукции.

На новых зем.тях создано крупное

Н. С. ХРУЩЕВ 
В БРЕСТЕ

БРЕСТ, 10  января. (ТАСС). Сего
дня проездом в Польскую Народную 
Республику товарищ Н. С. Хрущев 
сделал краткую  остановку в городе 
Бресте. В обкоме партии Н. С. Хру
щев встретился с партийным и со
ветским активом областного центра.

Товарищ Н. С. Хрущев интересо
вался состоянием селыжого хозяйст
ва и промышленности области. Он 
высказал ряд ценных предложений, 
направленных на подъем сельскохо
зяйственного и промышленного про
изводства.

В беседе приняли участие член 
Президиума Ц К КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Украины Н. В. Подгор
ный, кандидат в члены Пре-титиума 
ЦК КПСС, первый секретарь КП 
Белоруссии К. Т. Мазуров, председа
тель Совета Министров БССР Т. Я. 
Киселев.

шпх предприятиях. По предложе- но выполним задания пятого года 
нням рабочих новые технические семилетки по всем колнчествев- 
яормы введены на домостроении, I ным и качественным показателям!

Подготовка к выборам
Л ЕНИНСКИЙ райком КПСС организационной и политической 

г. Томска провел совещание работе в период подготовки к  вы- 
секретарей партийных организа- борам в Верховный Совет РСФСР 
ций, семинары для заведующих ® местные Советы депутатов тру-

агитколлективами и агитпункта-
^ '  совещания с секретарями партии-

ми, на которых были обсуждены организаций, заведующими 
вопросы развертывания организа- агитколлективами, заведующими 
ционной и политической работы агитпунктами, председателями 
сведи избирателей сельских Советов, работниками

^  ' учреждений культуры.
Пос70янн(> действующие агит- Сейчас в селах открываются

пункты  (и х  в районе 10)  начали агитпункты , 
предвыборную агитационную ра-
боту. Открываются другие агит- _  АРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ КАР- 
пункты . Ж Ж  ГАСОКСКОЙ промышленно-

К ИРОВСКИЙ райком КПСС производственной зоны провел со- 
провел инструктивное сове- вешание секретарей партийных 

шание с секретарями партийных организаций рабочего поселка 
организаций, руководителями Еаргасок. Обсужден вопрос о раз- 
агитколлективов. заведующими вертыванли нассово-политиче- 
агитпунктами. ской работы и об организации со-

—  А Р Т К О М Ш Ш Р Ш Г О  про- соревповапил
П  изволственного управления пмлективов в честь выборов в 
совместно с райисполкомом раз- Верховный Совет РСФСР и мест- 
работал план мероприятий по ные Советы.

Прибытие Н. С. Хрущева 
и Н. В. Подгорного в Варшаву ■

ВАРШАВА, 10 января. (ТАСС). Се
годня сюда по приглашению первого 
секретаря ЦК ПОРП В. Гомулки 
председателя Совета министров ПНР 
Ю. Цираикевича прибыли Первый 
секретарь Ц К КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и член Президиума Ц К КПСС, 
первый секретарь Ц К БП Украины 
Н. В. Подгорный.

Советско-югославское 
сотрудничество

БЕЛГРАД, 10 января. (ТАСС). Се
годня здесь подписано соглашение 
между Советским Союзом и ФНРЮ 
дальнейшем сотрудничестве в деле 
использования атомной энергии 
мирных целях. Оно предусматривает 
значительное расширение советско- 
югославского сотрудничества в этой 
области.

Соглашение подписали замести
тель председателя Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
использованию атомной энергии В, А. 
Левша и член Союзного исполнитель
ного веча, председатель союзной ко
миссии по атомной энергии Авдо 
Хумо.

В. А. Левша и  А. Хуио заявили 
журналистам, что новое соглашение 
будет способствовать еще большему 
укреплению дружественных связей 
между советским и югославским на
родами. ^

Необычное 
констррторское бюро

Специальное художественное кон
структорское бюро по внедрению тех
нической эсгетики —  такая новая 
организация действует в Московском 
городском совнархозе.

Художники помогут инженерам 
улучш ить внешнее оформление авто
мобилей, станков, приборов, телеви
зоров, часов, стиральных машин и 
других изделий.

Особое внимание бюро уделит по
вышению культуры  производства. 
Художники считают, что путем соот
ветствующего подбора цветов для 
окраски стен, оборудования и т. п. 
удастся значительно уменьшить утом
ляемость рабочих в производствен
ных помещениях.

На заседании совнархоза обсуж
ден план работы этого необычного 
конструкторского бюро.

(ТАСС).

современное сельскохозяйстшенное 
производство. Каждый совхоз —  это 
мощное предприятие по производст
ву сельскохозяйственной продукции.

Оградно отметить, пишет товарищ 
Н. С. Хрущев, что в бофьбе за освое
ние целины п ^ іу л я  хорошую школу 
воспитания тысячи юношей и деву
шек, для которых целина стала род
ным дом-ом.

Партия стави-/ перед целинниками 
большие и ответствеійные задачи. В 
пятом году семилетки край должен 
дать государству 800  миллионов пу 
дов зерна, 300 тысяч тонн мяса, 810  
тысяч тонн молока и много других 
продуктов животноводства.

В осуществлении этих задач боль
шую роль призвана сыграть моло
дежь, комсомол Целинного края. Но 
для этого нужно, чтобы молодежь и 
впредь была в первых рядах борьбы 
за новое, передовое, изучала технику, 
экономику производства, бо>ролась за 
рентабельность каждого целинного 
хозяйства. Необходимо обучить меха
низаторским специальностям каждого 
молодого человека, проживающего 
це.тинных совхозах.

Сейчас на целине созданы хорошие 
условия для получения высоких уро
жаев в 1963  году. Имеется в достат
ке техника, семена, полностью под
нята зябь.

Главное теперь в том, чтобы свое
временно отремонтировать каждую 
машину, очистить семена, подгото
вить кадры механизаторов, чтобы ор
ганизованно провести весенний сев 
уход за посевами, уборку урожая ѵ. 
добиться в 1963 году резкого y je - 
личения производства зерна, мяса, 
молока и других продуктов сельско
го хозяйства.

Молодежь, комсомол должны быть 
застрельщиками и в освоении вто
рой целины —  всемерном развитии 
жимтноводства.

Никита Сергеевич выражает уве
ренность, что молодые целинники не 
пожалеют сил для решения этих бла
городных задач я т .о д  руководством 
партийной организации сделают 1963 
год годом новых побед на целине. От 
имени ЦК КПСС и Советского прави
тельства товарищ Н. С. Хрущев 
желает молодым целинникам больших 
успехов в труде на благо нашей ве
ликой Родины, во имя победы ком
мунизма.

(ТАСС).

Пареньком после окончания училища пришел 
стройку Эдуард Вебе. С 1956 года он работает 
одной из лучших бригад треста «Томскстрой» — в 
бригаде коммунистического труда В. А . Крайсмана. 
Эдуард—каменщик, бетонщик, плотник.

—  Ему можно поручить самую ответственную

кладку, — говорит В. А . Крайсман, — никогда не 
подведет. Работает на совесть, с высоким качеством.

Эдуард и его товарищи напряженно трудятся с 
первых дней нового года. Ежедневно они перевы
полняют сменные нормы на 120— 130 процентов. 
Они стремятся выпо.тнить задание пятого года семи
летки досрочно — к  7 ноября.

Фото Ю. Молодцова.

ТОЛЬКО о тл и ч н о го  КАЧЕСТВА!
Воодушевленны й 

историческими р е- Коллектив томской швейной
шениями XXII съез- ф збрИ К И  № 5 ВКЛЮЧЗОТСЯ В  ПОХОД дить детальные про- 
да КПСС и ноябрь
ского Пленума ЦК 
КПСС, который наметил меры

8. Не реже двух 
раз в месяц прово-

за повышение качества продукции точного соблю
дения технологиче-

по улучшению 
партийного руководства народным хозяйством 
СССР, коллектив томской швейной фабрики 
№ 5 включается в поход за повышение качества 
выпускаемой продукции и берет следующие со
циалистические обязательства:

1. В 1963 году внедрить в производство 60 
новых моделей одежды, в том числе: 25 новых 
моделей женских зимних пальто, 10 моделей 
женских де.мисезо-нных пальто, 9 .моделей зим
них пальто для девочек, 6 моделей демисезон
ных пальто для девочек, 5 моделей мужских ко
стюмов. 5 моделей мужских брюк.

2. Освоить массовое производство женских 
зимних и демисезонных пальто высшего каче
ства.

3. Механизировать подшивку подклада рука
вов и мехового воротника верхней одежды.

4. Провести унификацию мелких деталей при
клада мужского костюма и женского пальто.

5. Обучить по повышенной программе техми
нимума 700 швей, закройщиков, утюжельщи- 
ков, намеловщиц. 300 работниц, вновь посту
пивших на фабрику, обучить швейному делу по 
программе техминимума.

6. В целях повышения качества швейных из
делий в 1963 году внедрить следующие виды 
нового оборудования: 17 прессов-полуавтоматов, 
10 универсальных швейных машин класса 22-В, 
10 специальных машин 26 и 202 классов.

7. Постоянно держать связь с работниками 
торговли, регулярно посещать универмаг и мага
зин МЬ 28 горторга, где продаются наши изде
лия.

ского режима по всем производственным процес
сам — от цеха подготовки тканей до склада го
товой продукции.

9. В январе образовать в сменах и бригадах 
звенья по контролю за качеством продукции.

10. Улучшить соревнование за повышение 
качественных показателей, ежедневно присуж
дать переходящие флажки «Отличнику качест
ва», решительно бороться с бракоделами. Ре
зультаты соревнования регулярно отражать в 
«молниях», «колючках», сообщениях контроль
но-комсомольских постов. При подведении итогов 
соревнования среди бригад, смен и цехов особое 
внимание обращать на качество выпусііаемой 
продукции.

Коллектив фабрики примет все меры, чтобы 
из наших цехов выходила продукция только от
личного качества, чтобы то.мичи получали боль
ше разной и добротной одежды.

По поручению коллектива фабрики:
А. МОСИН, директор фабрики; В, МЯС
НИКОВА, секретарь партбюро; Е, МА- 
ЗУНИНА, председатель фабричного ко
митета профсоюза; Н. ВЕРШИНИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ; Е. КАТУЕ- 
ВА, швея; Н. СКВОРЦОВА, швея;
Г. ГРИГОРЬЕВ, раскройщик тканей;
М. МАЛОФЕЕВ, токарь механического 
цеха.

ОБЩ ЕСТВЕННЫЙ 
СМОТР КАЧЕСТВА 
РЕМОНТА ТЕХНИКИ

Неразворотливость
Старший инспектор гостехнадзора 

Кривошеинского отделения «Сель
хозтехники» М, Вяткин, инструктор 
комитета комсомола Кривошеинского 
производственного управления 
Г. Иванов и комбайнер колхоза «Иск
ра» В. Костюнин приехали в колхоз 
имени Свердлова проверять качество 
ремонта техники. Зашли в ремонт
ную мастерскую и остановились е 
недоумении: в помещении было пу
сто. В колхозной конторе им сказа
ли, что механизаторы... заготавлива- 

' в лесу дрова.

О подготовке к  весне руководите
ли сельхозартели имени Свердлова 
думают мало. С осени з,десь подготов
лено пять тракторов из 19, 5 сеялок 
из 16.

В одном из крупны х хозяйств Кри
вошеинского управления —  колхозе 
«Искра» хорошие ремонтные мастер
ские. Они рядом с колхозной конто
рой. Но руководители хозяйства очень 
редко заходят сюда. Они не интересу
ются, ка к  организован в мастерских 
ремонт техники. С осени в колхозе 
поставлены на линейку готовности 
только 2  сеялки из 17, отремонтиро
вано 2 трактора из 20.

Откладывают на поздние сроки 
ремонт техники председатель колхоза 
имени Калинина тов. Игловский и 
механик тов. Гришкевич. Здесь до сих 
пор нет постоянной ремонтной брига
ды.

И в других колхозах Кривошеин- 
ского производственного управления 
техника готовится к  весне очень мед
ленно. Особенно большую тревогу вы
зывает качество ремонта тракторов, 
плугов, сеялок, культиваторов, лу
щильников.

В колхозе имени Ленина на линей
к у  готовности поставлены две зерно
вые сеялки. В действительности они 
не готовы к  работе, У  третьей части 
сошников сеялок не закреплены по-

Проверяем хо.вяйства Кривошеинского 
производственного управления

П ервый советский аммофос
АЛМА-АТА, 10  января. (Норр. 

ТАСС). Первая из четырех технологи
ческих линий пущена в цехе аммо
фоса на Джамбулисом суперфосфат
ном заводе, Этим в  Советском Союзе 
создала иовая отрасль химической

промышленности —  производство 
концентрированного минерального 
удобрения. Авгмофос содержит усвояе
мых растениями питательныг ве
ществ в несколько раз больше, чем их 
иаходится в  обычном суперфосфате.

водки, не подтянуты заклепы повод
ков, не отрегулированы катуш ки вы
севающих аппаратов.

Механик колхоза имени Жданова 
Н. Митрофанов, механик колхоза име
ни Ленина П. Орлов, механики мно
гих других колхозов Кривошеинского 
управления не составляют дефект
ных ведомостей на ремонт техники. 
Отремонтированные плуги, сеялки, 
тракторы по актам не прини.маются, 
что порождает безответственность 
работе механизаторов, отрицательно 
сказывается на качестве подготов- 
і:и машин.

Почти у  половины плугов в хо
зяйствах управления нет пятых кор
пусов. Весной механизаторы сняли 
их, чтобы быстрее пахать, да так 
не поставили. Кое-где корпусов уже 
не найдешь —  они под снегом, рас
теряны. 6 большинстве хозяйств на 
отремонтированных плугах установ
лены старые и новые лемеха. Зна
чит, весной глубина вспашки будет 
неодинаковая.

О результатах проверки участни
ки  рейда доложили руководителям 
Кривошеинского производственного 
управления и надеялись, что вопию
щая бесхозяйственность в организа
ции ремонта сельскохозяйственных 
машин будет устранена. Но работ
ники управления проявляют боль
шую неразворотливость. Прошла не
деля, а все осталось по-прежнему. Ни 
один из обыаруженных р отремон
тированных машинах дефект не 
устранен. Темпы подготовки машин 
не возросли В колхозах управления 
подготовлено только 45 тракторов из 
140, 39 плугов из 126 , 32 сеялки из 
120, 8 культиваЪ ров из 50. После 
1 января в мастерские отделе
ния «Сельхозтехники» из колхо
зов не поступило ни  одного трактора. 
70  рабочих мастерской трудятся 
вполсилы.

...В  прошлом году . в . совхозах 
«Молчановский» и «Тунгусовский» 
Кривошеинского производственного

управления во время проведения сева 
и уборки урожая на полях ежедневно 
простаивали десятки машин только 
из-за плохого качества ремонта 
Прошлогодний урок ничему не научил 
руководителей совхозов. И нынче 
тракторы, плуги, сеялки, культива
торы, лущ ильники готовятся «на 
скорую р уку» .

Механизаторы Алексеевской фер
мы совхоза «Молчановский» пригна
ли из центральной мастерской совхо
за два отремонтированных трактора, 
но работать на них не смогли, пото
му что у машин не было отрегулиро
вано зажигание. Тракторы снова 
пришлось отправить за 25 километ
ров на ремонт. На Алексеевской фер
ме уже несколько дней сиротливо 
стоит трактор «Беларусь». После ре
монта он проработал только 20 дней 
—  головку блока мотора ему в сов
хозных мастерских поставили лоп
нувшую.

Один гусеничный трактор с Гри- 
шинской фермы совхоза «Мо.ічанов- 
скнй» пришлось трижды возвращать 
в мастерскую.

Мотор трактора с Майковской 
фермы совхоза «Молчановский» отре
монтировали в мастерской, но не оп
робовали на месте. Впоследствии 
оказалось: трактор не выдержал 
нагрузки. Собранный трактор снова 
пришлось разбирать.

Много брака допускается не толь
ко в ремонтной мастерской совхоза 
«Молчановский», но и на фермах 
совхоза. Механизаторы Алексеевской 
фермы поставили на линейку готов
ности четыре зерновые сеялки. Мы 
осмотрели их н  установили, что дву
мя из них сеять нельзя —  у  них 
неисправны катуш ки  высевающих 
аппаратов.

Управляющий Грншинской фермой 
Л. Прокопчук всю организацию ре
монта техники  на ферме полностью 
возложил на бригадира И. Гончарова, 
а тот перепоручил это кузнецу В, Ми

хальченко. Но опыт работы у  В. Ми
хальченко небольшой, в некоторых 
машинах он разбирается слабо. По
этому качество ремонта техники на 
Гришинской ферме плохое. Возле ку з 
ницы в беспорядке валяются в снегу 
детали разобранных сеялок, плугов, 
лущильников. Постоянной ремонтной 
бригады на ферме нет.

Директор совхоза «Тунгусовский» 
Н. Нестеров и секретарь партийного 
комитета М. Ромашов на каждом со
вещании руководителей ферм, ва 
каждом заседании партийного коми
тета совхоза призывают ускорить 
подготовку техники к  весне. Но эти 
призывы повисли в воздухе, потому 
что по существу организацией ре
монта техники  в совхозе никго  не за
нимался. На Тювинской ферме к  
сельскохозяйственным машинам еще 
не прикасалась рука  механизаторов. 
На Прогрессовской п Сарафановской 
фермах отремонтировано только по 
одному лущ ильнику. На Прогрессов
ской ферме подготовкой техники за
нимаются только кузнецы тт. Селез
нев и Овсиенко.

Чтобы подготовить технику к  вес
не, директоо совхоза тов. Нестеров 
распорядился со 2 января перевести 
центральную мастерскую на работу 
в две смены. Для этого управляющие 
фермами должны были прислать для 
работы в мастерской 12 механизато
ров, но руководители совхоза не про
контролировали, к а к  выполнен при
каз. Со многих ферм механизаторы 
на работу в мастерские не прибыли.

А. АЛЕКСЕЕВ, управляющий 
Кривошеинскии отделением 
«Сельхозтехники»; М. ГОНЧА
РОВА, председатель Гришинсно- 
го сельского Совета; В. ТАТА- 
РЕНКО, селькор (Молчановский 
совхоз); И. ГАЛУГИН, главный 
инспектор народного контроля 
совхоза «Тунгусовский»;
Т. ЗАЙЦЕВ. А. МОЛЬКИН, ин- 
спентера народного контроля;
Н. СТЕПИЧЕВ. Ю. НЕСТЕРОВ, 
наши корр.
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ДОЛГ КАДРОВОГО 
РАБОЧЕГОМы проводили 1962 год 

с  хоропіюги показателями.
Наш ремонтно-механический 
цех брал обязательство выпол
нить годовой план к  28 декаб
ря, а выполнил 27  декабря. А луч
шие ваши производственники новый 
год встретили еще раньше. Бригады 
тт. Середы, Кравцова, Овчаренко, 
Пермякова, Крестова, Хамкина вы
полнили свои годовые задания еще 
в сентябре— октябре.

Ш ирится движение за коммуни
стический труд. В нем участвуют 
одиннадцать бригад, многие рабочие 
борются за звание ударника комму
нистического труда.

Эти успехи радуют. Но мы сделали 
в прошлом году далеко не все, что 
могли.
JEcTb резервы п о вы ш ен р  д а и з в р -  

дительвости и у  меня.
Я  обещаю свое годовое задание вы

полнить за девять месяцев, буду 
стараться с пользой использовать 
каждую минуту рабочего времени.

Но для кадрового рабочего мало 
добиться ліппь повышения своей про- 
изводительно);ти труда. В последнее 
время в печати идет разговор о долге 
и достоинстве кадрового рабочего. Это 
очень большой и  нуж ны й разговор.

Кадровые рабочие накопили бога
тейший производственный и жизнен

ный опыт. Их долг —  помочь моло
дым в совершенстве овладеть про
фессией, встать на правильный ж из
ненный путь.

Я обязуюсь свои знания и навыки 
передавать молодым рабочим.

Такие обязательства взяли и мно
гие другие наши кадровые рабочие. 
Но не все кадровые рабочие хорошо 
понимают свой долг перед молодыми 

Недавно у  нас произошел такой 
случай. К  опытному рабочему Бори
су Кравцову мастер Ф. Е. Кузеванов 
подвел в конце смены ученика тов. 
Гриниса.

^  Покажи ему, ка к  нужно клинья 
строгать.

К б ів ц Ь іг ’ йосмотрел на 
повернулся и ушел, так и не пока
зав учениру того, о чем его просили.

Пусть ѳто был частный случай. Но 
надо, чтобы у  нас не было и  таких 
случаев. Каждый кадровый рабочий 
должен быть активным борцом за 
повышение производительности тру
да, помогать молодым встать в ряд с 
наиболее опытными.

А. ЯДРЫШНИКОВ, 
слесарь Томского подшипнико

вого завода.

4 тысячи потерянных минут
В докладе на ноябрьском Пленуме 

Ц К КПСС товарищ Н. С. Хрущев 
очень правильно заметил, что у  ка ж 
дого рабочего есть свой резерв повы
шения производительности труда.

Главный резерв увеличения вы пу
ска продукции —  это полное исполь
зование каждой рабочей минуты. Но 
на нашем Подольском лесопункте 
берегут рабочее время. Механизато
ров верхнего склада часто с большим 
опозданием доставляют в лесосеки. 
На днях у  нас произошел такой слу
чай.

Утром, ка к  всегда, рабочие собра
лись к  8 часам, чтобы ехать в лесо
секи, но пассажирский поезд был по
дан с опозданием. Выехали мы позд
нее почти на час. На седьмом кило
метре руководі^тели узкоколейной же
лезной дороги остановили поезд с ра
бочими и пропустили состав с лесом. 
На 21-м  километре —  вновь останов
ка. Пропустили вперед резервный по
езд и остановили наш. Здесь мы про
стояли 20 минут.

В лесосеки в этот день рабочие 
приехали с опозданием на полтора 
часа.

На двух мастерских участках верх
него склада работают 46 человек. Из- 
за неорганизованности мы потеряли в 
общей сложности 4 .1 4 0  минут. Сколь-

Увеличим выход 
деловых сортиментов
В ответ на решения ноябрьского 

Пленума Ц К КПСС коллектив нижне
го склада Малобрагинского лесо
пункта  Томского леспромхоза обя
зался увеличить выход высококаче
ственных сортиментов леса.

Коллектив лесопункта досрочно 
выполнил план четвертого года се
милетки. В том, что малобрагинские 
лесорубы дали большое количество 
деловой древесины сверх плана, 
большая заслуга комплексных бригад 
нижнего склада, которыми руководят 
В. Мусатов, Ф. Евсеев, С. Белин. И в 
новом году 9ТЯ разделочные бригады 
трудятся хорошо, ежедневно выпол
няют сменные задания на 135— 140 
процентов, качество разделанной ими 
древесины высокое.

А. АКУЛОВ, 
десятник нижнего склада.

ко леса за это время можно было за
готовить! Наша погрузочная бригада 
могла бы погрузить 2 — 3 сцепа хлы
стов. Каждая валочно-трелевочная 
бригада смогла бы сделать три рейса 
в лесосеку.

На двух мастерских участках лесо- 
яункта  работают 10 валочно-треле- 
вочных бригад. Таким образом, из-за 
несвоевременной доставки рабочих на 
верхний склад лесопункт в этот день 
потерял самое малое 9 0 — 100 кубо
метров леса. Простои рабочих на ле
сопункте у  нас —  не редкость. Осо
бенно участились опоздания с до
ставкой рабочих на верхний склад в 
последнее время.

Руководители лесопункта должны 
организовать доставку рабочих в ле
сосеки точно по графику. Это очень 
большой резерв повышения произво
дительности труда.

И. ГОРБУНОВ, 
лебедчик Подольского лесопунк
та Бакчарского лесхоза.

Закончился славный 196 2  год. 
Резко изменил он географию прикет- 
ских лесов, Там, где веками стояла 
■нетронутая тайга, вырос новый ра
бочий поселок Макзыр. Сосновые бо
ры отступили, появились свежие гек
тары вырубов, прорезанные широки
ми колеями дорог.

Хорошо потрудились люди этого 
нового поселка. Они одними из пер
вых в Нибегинском леспромхозе еще 
в дни работы ноябрьского Пленума 
Ц К КПСС выполнили годовой план
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I I  А  ТОМСКОМ  манометро- § 
“  вом заводе все большее □ 

распространение получает дви- □ 
женне передовых рабочих за □ 
добровольное увеличение технн* □ 
ческнх норм выработки, начатое □ 
по примеру коммунистических □ 
бригад штамповочного цеха, ко- □ 
горымн руководят Лариса Ва- □ 
щенко, Валентина Цырсеннк и а 
Нина Симонова. Теперь на за- ° 
воде около пятидесяти рабочих, □ 
которые трудятся по новый тех- □ 
ннческим нормам, повышенным □ 
по их просьбе. □

Недавно число этих рабочих g 
попо.інилось передовыми произ- g 
водственниками второго механо- g 

заготовительного цеха. Тіцательно взвесив свои резервы, свер- g 
а ловщнцы Мария Алгазина, Людмила Измалкнна, револьвер- g
□ щицы Елизавета Москвина и Галина Василенко попросили ад- g
□ миннстрацию цеха повысить им технические нормы на обработке g 
8 корпусов манометров на 15 процентов. Просьба передовых ра- g 
G ботниц удовлетворена. Первые дни работы по новым нормам g
□ показали, что передовые работницы и повышенные нормы пе- g
8 ревыполняют. °
□ На снимке — передовые станочницы второго цеха (слева на- g
□ право): М. Алгазина, Л. Измалкнна, Е. Москвина и Г. Василенко, g
g Фото с . Ланцмана. 8
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В а ш е  о б щ е е  д е л о
Слова Никиты  Сергеевича Хру

щева о Том, что надо обратиться к 
самим рабочим, чтобы найти новые 
резервы повышения производитель
ности труда, глубоко взволновали 
меня и моих товарищей по работе.

Стали мы более внимательно при
сматриваться к  своему труду. И у 
каждого из нас нашлись резервы. 
Не все еще в должной мере владеют 
своей профессией. Есть у  нас в це
хе, хоть и единичные, случаи прогу
лов, опозданий на работу.

Есть у  нас очень большой резерв, 
который нам, рабочим-сборщикам, са
мим сдвинуть с места невозможно. 
Это —  многочасовые простои из-за 
неравномерной подачи на сборку кор
пусов, материалов. Очень обидно ухо
дить со смены, когда мог сделать 
втрое, вчетверо больше, а не сделал 
только потому, что соседи подкачали.

Особенно часто нас подводят ли
тейщ ики. Каждый день в наш меха
носборочный цех должны подавать 
по 600  корпусов, а поступает 200- 
300 . Из-за этого вместо 180 электро
двигателей по плану каждая смена 
выпускает в среднем по 1 10 — 150 
электродвигателей.

Мы ходили к  литейщикам, просили 
их улучш ить подачу корпусов. Они 
ссылаются на трудности: не хватает, 
мол, рабочих.

Мы не специалисты литейного де
ла, но можем с уверенностью ска
зать: дело не только в нехватке лю
дей. Очень много брака видели мы 
в литейном цехе. Кто-то же делал 
эту продукцию. Если бы в литейном 
цехе было меньше брака, мы получи
ли бы значительно больше корпусов 
электродвигателей.

А брак получается потому, что 
плохо там учат новичков высокопро
изводительным методам труда. Осо
бенно много брака в формовочном от
делении. '

В общем при современном уровне 
производства за повышение произво
дительности труда нам, рабочим раз
ных цехов, надо бороться сообща. А 
то может получиться и так: на одном

участке сильно перекроют нормы, а 
из-за нехватки какой-нибудь детали 
электродвигателя не соберешь.

Я думаю, это письмо, которое я 
пишу по поручению сборщиков, про
чтут и в литейном цехе. Давайте, то
варищи, в новом году установим но
вый ритм в работе, чтобы не хро
мал ни один участок. А новичков на
учим делать продукцию добротно, 
чтобы не вывозили тоннами брако
ванное литье из цеха, а все оно шло 
в дело. Думаю, что обучение молоде
ж и  —  дело не только мастеров, но 
и  всех кадровых рабочих. Пусть каж 
дый опытный рабочий обучит своему 
мастерству хотя бы одного новичка.

Н. ТВЕРДОХЛЕБ, 
слесарь-сборщик первого меха
носборочного цеха томского за

вода «Сибэлектромотор».

лесозаготовок. На счету у  многих ме
ханизаторов сотни кубометров сверх
плановой древесины. До 77 — 92 к у -  
бометоов довели свою среднесменную 
выработку трактористы А. Андрия
нов, 9. Рытов, Почти 21 тысячу к у 
бометров леса дал за год тракторист 
В. Олегов. Да разве перечислишь 
всех ваших богатырей лесаі Их мно
го.

Памятным будет минувший год и 
для меня. Мне присвоили звание 
ударника коммунистического труда, 
приняли кандидатом в члены К П (^ .  
Свою выработку наша бригада дове
ла почти до 80 кубометров в смену. 
У  каждого члена нашей комплексной 
бригады сменная выработка соста
вила 26  кубометров леса.

Но никто из нас не скажет, что 
резервы исчерпаны. Их много. Взять, 
к  примеру, хотя бы погрузку леса. 
На три, четыре трелевочньп тракто
ра у  нас имеется всего одна простей
шего типа погрузочная установка.

Привезешь к  этой установке пачку 
хлыстов и стоишь в очереди, ждешь, 
когда освободится эстакада. Наклон
ными стрелами для погрузки хлыстов 
можно обеспечить каждую бригаду. 
Сделать такую  простую установку 
можно за четыре часа, но недостает 
троса и блоков. Вот и  приходится 
вести счет минутам простоя.

Можно полнее использовать и 
свои личные резервы. Б ним мы от
носим увеличение межремонтного 
срока работы механизмов, правиль
ную валку деревьев, сокращение рас
стояния трелевки, увеличение числа 
чокеров и т. д. Все это в комплексе 
повысит производительность труда, 
увеличит сменную выработку на 
трактор.

Мы подсчитали, какое обязательст
во взять нам на 1963  год. Мерилом 
для всех нас были решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, поставив
шего задачу всемерного увеличения 
производительности труда. Решили

«СТОРОЖА» ЭКСКАВАТОРОВ
...Экскаватор стоял без движения. 

Резкий ветер хлестал колючим сне
гом по его обшивке. Мерно рокотал 
работающий мотор. Недалеко от ка
бины сгрудились экскаваторщики.

—  Это безделье, а не работа, —  
говорит машинист экскаватора 
Н. Максименко своему напарнику. —  
Всего четыре МАЗа возят гравий на 
расстояние двадцати километров. 
Разве их дождешься?

—  Сегодня еще полбеды, —  вто
рит ему машинист П. Терентьев. —  
Вчера Н. Бердников за целую смену 
отгрузил кубовым экскаватором все
го 16 кубометров гравия.

Этот разговор произошел на гра
вийном карьере Томского управления 
карьерами. Подобные беседы между 
экскаваторщиками уже давненько ве
дутся не только на гравийном, но и 
на каменном и  песчаной карьерах.

В чем дело? Почему мощные зем
леройные машины, которые по нор
мам должны грузить не менее 380 
кубометров, за смену дают по 1 6 —  
20 кубометров?

Работа механизаторов на карьерах 
организована в две смены. Но машин 
недостаточно поступает в дневную 
смену, а в вечернюю их приходит 
раз-два —  и обчелся.

Вот некоторые цифры. В прошлом 
году в первую смену на гравийном 
карьере отгрузили 421 тысячу кубо
метров гравия, а во вторую —  лишь

ГОДОВОЕ ЗАДАНИЕ- 
З А  10 М Е С Я Ц Е В

Наша бригада одной из первых в 
тресте «Промстрой» стала выпол
нять весь комплекс работ по возведе
нию коробки здания. В бригаде один
надцать человек: каменщики, бетон
щ ики, арматурщики. Каждый рабочий 
освоил смежную специальность, а не
которые владеют тремя профессиями. 
Такой бригаде не приходится про
стаивать из-за отсутствия достаточ
ного фронта работ.

Мы всегда можем переключиться 
с выполнения одной операции ва 
другую. Поэтому простои у  нас зна
чительно уменьшились, на 1 0 — 15 
процентов возросла производи
тельность тпуда. И теперь не бы
вает такого месяца, чтобы наш кол
лектив не перевыполнял производст
венного задания. Подсчитав свои воз
можности, мы решили план каждого 
месяца пятого года семилетки вы
полнять на 1 20 — 130 процентов, до
срочно завершить годовое задание к 
7 ноября.

Обязательство нелегкое. Чтобы 
успешно справиться с ним, нам при
дется с полной нагрузкой использо
вать все 4 20  минут рабочего време
ни, изыскивать резервы для повыше
ния производительности труда. И тут 
следует отметить, что недостатки в 
(^ганизации работ на объекте зача
стую не дают нам возможности рабо
тать в полную силу.

Нередко у нас понятие комплекс
ная бригада пытаются расширить до 
бесконечности. Раз комплексная, то 
делай все, что придется. И опытных, 
квалифицированных строителей часто 
посылают на земляные работы. Нет 
у нас четких планов, графиков на 
предстоящий месяц. Отсюда— нераз
бериха, неполадки, которых легко 
можно былл не допускать. Надо в но
вом году устранить эти недостатки.

И. ЛОПАТИН, 
бригадир комплексной бригады 
СУ-1 треста «Промстрой».

21 тысячу. Норму выработки экска
ваторщики во вторую смену выпол
няют на 1 5 — 20  процентов. За вы
нужденные простои им доплачено 
437  рублей да за сверхурочную ра
боту —  2 89  рублей (на две смены 
механизаторов не хватает). Во время 
вынужденного безделья экскаватор
щ ики пережгли более 5 тонн горю
чего.

Не лучше положение и на песча
ном карьере. Здесь за 50  вечерних 
смен отгружено лишь 5 тысяч кубо
метров песку, зато разные доплаты 
за вынужденный простой механиза
торов составили около 4 00  рублей. 
Вылетело на ветер около 2 тонн го
рючего.

—  Если в первые два часа вечер
них смен, —  говорит машинист 
Н. Бердников, —  мы выполняем 
нормы на 1 6 — 20 процентов, то в 
последние часы смены чаще всего 
совсем не работаем, по существу яв
ляемся сторожами мощных машин.

Каждое Ѵгро, сдавая тоненькие 
стопочки талонов диспетчеру С. Ж у
рову, экскаваторщики задают один 
и тот же вопрос:

—  Будут ли сегодня автомашины 
во вторую смену?

Диспетчер отвечает довольно не
определенно:

—  А кто его знает?
И это понятно. Ни в одном ав

тохозяйстве г. Томска не организована 
ка к  следует работа автотранспорта 
во вторую смену. Только в тресте 
«Промстрой» 8 автомашин числятся 
работающими в две смены, но на ли
нию выходит, к а к  правило, не боль
ше половины.

При такой организации дела руко
водители карьеров не раз поднимали 
вопрос о нецелесообразности работы 
экскаваторов во вторую смену. Ис
пользуя ка к  следует резервы пер
вой смены, можно за одну смену от
гружать больше матеі>иалов, чем 
сейчас отгружается за две. Но ди
ректор управления карьерами тов. 
Павельский не соглашается.

—  Мы, конечно, не против вторых 
смен. —  в один голос заявляют экс
каваторщики. Но нужно организо
вать двусменную работу и автома
шин. Мы хотим получать деньги не 
за вынужденные простои, а за на
стоящую работу, хотим вскрывать 
дополнительные резервы повышения 
производительности труда, ка к  это 
делают наши товарищи по профессии 
на других предприятиях.

Очень правильная мысль.
И. ЕФИМОВ.

внештатный сотрудник промыш
ленного отдела газеты «Красное 

знамя».

Д АЛ ЕКО  в тайге, за 
сотни километров 

от основной базы, тру
дятся разведчики Сред
не-Обской геофизиче
ской экспедиции. Они 
располагают мощной 
техникой, с помощью 
которой пробираются в 
глухие уголки севера 
области через болота, 
чащобы и снежные за
носы, чтобы прослу
шать пульс земли, дать 
отврт, что таится в ее 
глубинных пластах. 
Очень бывает трудно 
геофизикам, если в да
лекой тайге откажет 
техника: рядом ни
мастерских, ни квали
фицированных масте
ров.

О тех. кто работает 
в тайге. постоянно 
думают рабочие ремой- 
тно - механической ма
стерской экспедиции. 
Настоящими мастерами 
своего дела являются 
токари Михаил Шеста
ков. Валерий Попов, 
Михаил Гордин, Пор- 
фирий Терентьев, стро
гальщик Николай Вол
ков и другие. Каждый
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из них работает твор
чески, старается вы
полнить заказы развед
чиков не только быст
ро, но и добротно. Не
давно, например, Ми
хаил Гордин приспосо
бил на токарном станке 
копир для изготовле
ния обойм подшипников 
вертлюга буровой уста
новки. Предложение то
каря Гордина позволя
ет теперь изготовлять 
эти детали с большой 
точностью. Для работы 
буровых установок зи
мой удалось сделать 
около сотни обойм.

Большим уважением 
в мастерских пользует
ся фрезеровщик Вик
тор Алексеевич Корот
ков.

Ему под пятьдесят, 
волосы тронула седина. 
Тридцать лет он имеет 
дело о металлом. Мно

гие, работающие здесь. 
— его ученики.

—  К  нему. — гово
рит техник по бурению 
Александр Бухлин. — 
обращаются за советом 
даже механики. Он вы
полняет такие заказы, 
которые в наших усло
виях. казалось, и не
возможно выполнить.

В доказательство 
этого Александр Вух- 
ЛИН рассказывает такой 
случай.

Мастерская получи
ла недавно новые уста
новки для шнекового 
бурения. Их направили 
в отряды изыскателей. 
Но для этих установок 
не присылают запас
ных частей, а изгото
вить их своими силами 
очень трудно: нет
нужного для этого обо
рудования. А  ведь там, 
в тайге, изыскатели не 
будут ждать, - -

— Надо изготовить
полуэамки вращателя, 
— попросили Виктора 
Алексеевича. Но пре
дупредили: деталь
очень важная, малей
шая ошибка неминуемо 
приведет к  аварии. Че
го доброго, взрывной 
снаряд может остаться 
в скважине.

— Надо сделать, — 
ответил Коротков.

К  этому времени в 
мастерской осталось 
только одна буровая ус
тановка. Виктор Алек
сеевич осмотрел уста
новку и нахмурился. 
Он произвел расчеты и 
сердито сказал:

— Вот, полюбуйтесь, 
самый настоящий брак.

— Да что вы, Вик
тор Алексеевич. — не 
понял техник, —• уста
новка совсем новая*

еще не была в эксплу
атации.

— Вот потому-то и 
обидно, что из-за кого- 
то одного могла сор
ваться работа наших 
изыскателей. — возму
щенно ответил Корот
ков. -— Видите, отвер
стие в головке шнека 
смещено на два милли
метра.

Только теперь понял 
техник, что могло бы 
получиться, если бы 
Виктор Алексеевич не 
заметил ошибки. Поль
зуясь размерами дета
лей, взятыми с этой ус
тановки, они намерева
лись изготовить 19 за
пасных полузаиков и 
обеспечить ими изыска
телей. Все они оказа
лись бы непригодными, 
и тогда в сейсмических 
партиях ие избежать 
аварий,

Когда расчеты были 
уточнены. Короткову 
предстояло главное: 
сделать деталь, кото
рую в мастерских ник
то никогда не делал.

Новые полузамки по
лучились.

И так в любом труд
ном деле.

Потребовались, на
пример, четырехгран
ные оси роликов вибро
вращателей для буро
вых станков. До этого 
их в мастерской не де
лали. Меюго дней Ко
ротков обдумывал, как 
лучше выполнить труд
ный заказ, и своего до
бился.

В Средне-Обской 
экспедиции вам обяза
тельно покажут спе
циальный сборник 
< Бюллетень рациона
лизаторских предложе
ний, рекомендованных 
для внедрения а поле

вых партиях экспеди
ции». Здесь помещено 
и предложение Корот
кова: «Приспособление 
для обработки плоско
стей четырехгранных 
деталей на фрезерном 
станке». К  описанию 
приспособления прило
жены чертежи. Теперь 
в полевых партиях мо
гут воспользоваться 
ценными советами фре- 
зеровщика-новатора.

Впервые в мастер
ской В. А . Коротков 
разработал технологию 
изготовления муфт для 
левого вращения на 
установке шнекового 
бурения. Он предложил 
так называемые влож- 
ницы, с помощью кото
рых на фрезерном став
ке производится обра
ботка конусных вубьев 
муфты включения. Из
готовлено пять ком
плектов муфт, все они 
отличного качества.

Так трудится станоч
ник-новатор ремонтно- 
механических мастер
ских Виктор Алексе
евич Коротков.
п. колотовкин.

включиться в соревнование, начатое 
каргасокекими механизаторами, за 
выработку на бригаду 2 0 — 25 тысяч 
кубометров леса.

Подсчитав свои возможности, мы 
решили, что сможем заготовить и от
править на нижний склад за год не 
менее 20 тысяч кубометров леса. 
Трактор ТДТ-бО у  вас отработал 
только половину положенного време
ни, мы смело можем брать за смену 
80  кубометров леса. В декабре, на
пример, при объеме хлыстов 0 ,4 9  н- 
мы трелевали даже более 100 кубо
метров леса в сиену. Прежним трак
тором я  отработал лишних 6 00  ча
сов. Думаю, что и у  этой машины 
срок ж изни будет продлен.

Мы живем сейчас в замечательные 
годы строительства коммунизма, ко г
да каждый человек трудится, окры
ленный вдохновением и  радостью 
строителя нового. «Мы должны еще 
лучше трудиться, —  правильно го
ворил на ноябрьском П.ленуме ДЕ 
КПСС Н. С. Хрущев, —  чтобы не 
только выполнять, но и перевыпол
нять задания семилетнего плана».

В. ЗУБАРЕВ, 
почетный мастер леса, т р а к т о - ' 
риет Нибегинского лвелромхоза.

ЭТИ НАМ 
МЕШАЮТ

Пьяница

Бросив работу, идет пить>гулять. 
За водку  ш вы ряет с ум м н щ н і 
б уты л ка  влетает 

ему в тр и  рубля,
А  го сударству — в ты щ и.

Прогулыцнкя

Тот гул яет, то т  «боленой». 
Тот устрои л  выходной. 
П рогуляли в месяц год-~ 
Плен не вы полнил  завод.

Летун

По заводам, по  цехам,
Н ы нче здесь, завтра там . 
Здесь ко е -ка к :
—Я здесь не навсегда.
Там день до вечера:
— О пять вернусь  туда.
Берет у  общ ества он больш е, 

чем дает—
Он в до лг ж и ве т .

Перекурщнк

В п яты й  раз п а п и р о су  ей  вы нул  
и  присел п о ку р и ть  за ста н ко м — 
Улетаю т детали, у зл ы  н  м а ш и н ы  
С го лубы м  папиросны м

дымком.---------------------^
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К 100-летию со дня рождения 
К. С. Станиславского

Томское отделение Всерос
сийского театрального общест
ва и библиотека Дома ученых 
г. Томска готовят выставку, по
священную 100-летию со дня 
рождения выдающегося русско
го режиссера и актера К . С. Ста
ниславского. На ней будут ши
роко представлены произведе
ния великого мастера сцены, 
воспоминания о К , С. Стани
славском, альбомы, иллюстра
ции.

Томский областной драмати
ческий театр передает для вы
ставки Дома ученых часть.фото
графий, запечатлевших сцены 
из спектаклей, поставленных 
Станиславским. Эти фотогра
фии присланы в Томск 
МХАТом.

Первыми посетителямя вы
ставки будут 14 января слуша
тели народного университета 
литературы, театрального ис
кусства и кино. Перед началом

занятия университета на тему: 
«Образ современника на сцене 
Томского областного драматиче
ского театра» вступительное 
слово о R с. Станиславском 
скажет заслуженный деятель 
искусств Удмуртской АССР 
С. А . Гляттер. На занятии со
стоится разговор о традициях 
Станиславского в искусстве со
ветского театра.

Большая выставка, посвящен
ная 100-летию К. С. Стани
славского. будет организована в 
фойе Томского областного дра
матического театра. На ней то
мичи увидят в полном объеме 
тот богатый иллюстративный 
материал, который прислан в 
наш театр Московским художе
ственным академическим теат
ром.

17 января в областном театре 
состоится большой юбилейный 
вечер, посвященный выдающе
муся мастеру русской сцены. .

НА ПРОСТОРАХ ТАЙГИ
Дѳ границ Красноярского 

края раскинулись необъятные 
просторы тымской и васюган- 
ской тайги! С наступлением зи
мы десятки мастеров-юхотников 
уходят в тайгу на промысел 
пушного зверя. В каргасокских 
промысловых хозяйствах много 
охотников, добивающихся еже
годно высоких производствен
ных показателей.

В канун нового года с богатой 
добычей возвратились из тайги 
братья Яков и Николай Усано
вы. Они сдали на заготовитель
ный пункт 95 соболей н 150 бе
лок. каждый получил по 1.485 
рублей. Опытный промысловик 
Е. Н . Усанов за последние три 
месяца 1962 года сдал пушнины 
на .1.370 рублей, охотник

И. Бондаренко — на 1.280 руб
лей.

В далеком таежном поселке 
Чарымово успешно ведут от
стрел белок и соболей братья 
Григоіжй и Павел Долгановы. 
Іѣ і тайги они всегда возвраща
ются с ^ а х о й  добычей. В чет
вертом квартале прошлого года 
они добыли по 47 соболей и 200 
белок каждый. Охотник тов. Пе- 
тенев убил 500 белок. Это ре
корд 1962 года в каргасокской 
тайге. Петенев выполнил более 
трех сезонных норм.

31 декабря 1962 года мастера 
охотничьего промысла рапорто
вали об успешном выполнении 
годового плана отстрела пушно
го зверя. По сравнению с 1958 
годом заготовка пушнины увели
чилась более, чем в три раза.

С. КОТОВ.

Много лет трудятся на Томской трикотажной фабрике швеи 
Евдокия Васильевна Митрошкнна н Антонина Петровна Карпо
ва. Большим уважением пользуются они у рабочих. А . П. Кар
пова — член цехового комитета.

Лучпше швеи борются за звание ударников коммунистическо
го труда. Для них главное — выпустить не только больше про
дукции, но чтобы она была и отличного качества. 120— 130 
процентов — такова их ежедневная норма выработки.

На снимке: Е. В. Митрошкнна и А . П. Карпова.
Фото в. Гусева.

Столетний юбилей

Расширяется 
торговля 
в кредит

Во многих торгующих орга
низациях города Томска приме
няются новые формы торговли. 
Особенной популя{жостью поль
зуется торговля в кредит.

Если раньше в магазинах 
можно было купить в кредит 
только такие товары, как ра
диоприемник, фотваппараты, 
швейные машины н некоторые 
другие, то теперь трудящиеся 
могут приобрести в кредит так
же кеспомы, пальто, платья, 
разнообразные ткани и друпіе 
промышленные товары. Только 
в четвертом квартале истекшего 
года продано рабочим и служа
щим товаров в кредит: в Том
ском универмаге — на 353 ты
сячи рублей, в магазинах гор
промторга М  28 —  на 328 ты
сяч рублей и 27 —  на 26 ты
сяч рублей.

В ряде ателье горпромторга 
принимают в кредит ваказы на 
шитье верхней одежды.

В магазинах № №  27 и 28 и 
универмаге большой популяр
ностью у  населения п о л ь з^тся  
отделы по раскрѳю тканей.

Г. ДЕ РЕВЯН НИ КО В. і

Обмен опытом 
п р е п о д а в а т е л е й  

музыкальных школ
3 января по инициативе кол

лектива Томской музыкальной 
школы в город Асино выехали 
преподаватели и 17 лучших уче
ников с отделений фортепиано, 
оркестрового и народных инст
рументов. Преподаватели дет
ских музыкальных школ Томска 
н Асино поделились опытом ра- 
fo ib i, обсудили вопросы методи
ки  преподавания.

Они репшли и в дальнейшем 
обмениваться опытом в целях 
улучшения детского музыкаль
ного образования. Тепло встре
тили асиновцы концерт учащих
ся Томской музыкальной школы.

Через два дня жительнице 
поселка Ново-Югино Каргасок- 
ского промышленно-производст
венного управления Эмилии 
Адамовне Куфельд исполняется 
сто лет. Эмилия Адамовна — 
мать 15 детей, бабушка 30 вну
чат, прабабушка 65 правнуков.

Э. А . Куфельд чувствует себя 
хорошо, читает книги, без очков 
шьет, имеет хороший слух. По- 
прежнему готовит обеды для 
семьи.

Доброго Вам здоровья, Эми
лия Адамовна!

Т. СЕВАСТЬЯНОВА.

„В О  ИМЯ 
Ж И З Н И "

На такую тему областная 
станция переливания крови и 
общество Красного Креста орга
низовали тематический вечер, 
посвященный донорам.

В областной лекторий пришли 
доноры со стажем и те. кто 
только хочет вступить в ряды 
доноров.

Вечер открыла председатель 
обкома Красного Креста М. У. 
Чернова. Она отметила, что чис
ло доноров в нашей областа из 
года в год растет.

В 1962 году в нашей области 
число доноров, сдающих кровь 
без денежного вознаграждения, 
превысило 1.200 человек.

С докладом о значении донор
ства выступила и. о. главного 
врача станции переливания кро
ви А. Г. Кондеева.
. Главный хирург облздравот- 

■ дела М. А. Попов рассказал о 
значении переливания крови в 
хируртии, на примерах из прак
тики показал, как часто перели
вание крови оказывалось ртша- 
ющнм в спасении жизни боль
ного.

Трогательной была на вечере 
встреча доноров и больных, ко
торым была перелита кровь.

На вечере лучшим донорам 
были вручены значки «Почет
ный донор СССР», ценные по
дарки.

М. ПОПОВА,
главный врач областного
Дома санитарного просве
щения.

ШКОЛЬНЫЙ
КИНОТЕАТР

При Доме культуры рабочего 
поселка Каргасок открылся 
школьный детский кинотеатр. 
Он создан по инициативе уча
щихся Каргасокской П-летней 
школы. Директором кинотеатра, 
кассирами, контролерами явля
ются ученики старших классов.

Г. ПСАХЬЕ.

Г И Б Н Е Т
БА КЧА РСКИ Й  САД

Математическая
олимпиада

В Асино прошла вторая мате
матическая олимпиада школьни
ков, в которой піжняли участив 
63 человека из школ города 
Асино и сельских школ.

Ново
ЛЕНИНГРАД. 10 янва

ря. (ТАСС). Тепловая 
электростанция без 
обычного котельного за
ла —  это уже не фанта
зия, а близкое будущее 
советской энергетики. 
Сейчас в Ленинграде на 
одной электростанции 
монтируется экспери
ментальная паро-газовая 
установка, созданная по 
проекту ученых Цен
трального котлотурбин
ного института имени 
Ползунова.

Б машинном зале 
устанавливаются паро
вая и газовая турбины с 
электрогенерат о р а и и. 
Между ними будет стоять

е в энерге
ТЕПЛОВАЯ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ 

БЕЗ КОТЕЛЬНОЙ
высокоиапорныи пароге
нератор производитель
ностью 120 тонн пара в 
час. Назначение нового в 
энергетике агрегата, за
меняющего котлы, —  
привести в действие па
ровую и газовую турби
ны , объединенные в од
ном энергетическом ц и к 
ле. При этом снизится на 
десять процентов расход 
топлива —  природного 
газа или мазута.

Экспериментальная па
ро-газовая установка —  
прообраз будущей элек

тростанции без обычного 
котельного зала.

—  Ученые совместно 
с инженерами Харьков
ского турбинного и Та
ганрогского котельного 
заводов закончили тех
нический проект комби
нированной паро-газовой 
установки мощностью в 
200 тысяч киловатт, —  
сообщил корреспонденту 
ТАСС директор Цен
трального котлотурбин
ного института Г. А. Ог
лоблин.' —  Ее намечено 
установить на Невинно- 
мысской ГРЭС. Капиталь-

тике
ные затраты на эту уста
новку по сравнению с 
обычным паровым турбо- 
блоком в 200 тысяч ки 
ловатт будут, по расче
там, ниже на 2 0 — 25 
процентов. Годовая эко
номия при эксплуатации 
установки составит око
ло миллиона рублей.

Во время осмоттіа вы
ставки новой техники в 
Москве Н. С. Хрущев на
звал, в частности, очень 
важным направлением в 
деятельности этого ин
ститута и работы по со
зданию паро-газовых 
установок. Такая оценка 
воодушевляет и ко мно
гому обязывает весь его 
многотысячный коллек
тив.

Рассказы о науке ЭЛЕКТРОННО-ЛУЧЕВАЯ СВАРКА
«Электронный луч режет металл?: 

«Сварка эпохи космоса», «Электрон
но-лучевая сварка —  революция в 
технике», «Электронно-лучевая свар
ка  —  Бѵіюч Е изготовлению деталей 
самолетов» —  такие заголовки часто 
встречаются на страницах техннче- 

/ СБИХ журналов за рубежом и  в нашей 
$■ стране. И это не случайно.

При электронно-лучевой сварке 
место сварки разогревается до рас- 
шіавления за счет бомбардировки 
ускоренными электровами, сфоБусі* 
рованными в тонкий луч. В этом слу
чае электронный луч используется 
к а к  инструмент для преобразования 
электрической энергии в тепловую с 
очень большой концентрацией мощ
ности на единицу площади —  до 
10^ ватт на квадратный сантиметр. 
Для сравнения можно напомнить, 
что концентрация мощности при ду
говой. сварке —  не выше 10* ватт 
ва квадратный сантиметр.

Немвогям более 10 лет прошло е 
начала первых опытов по электрон
но-лучевой сварке в Высшем техни
ческом училище (М ВТУ) имени Бау
мана в Москве, а сейчас уже Инсти
тут  электросварки имени Е. 0 . Пато
на в Киеве я  некоторые другие на
учно-исследовательские организации 
нашей страны разрабатывают и  вы
пускаю т электронно-лучеюыѳ уста
новки различного назначения. По дав- 
ным технических журналов, в про
мышленности капиталистических 
стран эксплуатируется около 80  та
ки х  сварочных установок.

Чем ж е вызван интерес к  этому к ВЕДУ сварки н  быстрое внедрение его 
^  в производство? Особенностями этого 

метода. Ведь некоторые металлы и  
материалы удалось сваривать только 
электронным лучом.

Рассмотрим в общих чертах особен- 
востя вового способа сварки, Ярея^де

всего следует отметить, что сварка 
любых материалов ведется в вакууме 
без применения каких-либо флюсов и 
защитных атмосфер. Вакуум в сва
рочной камере создается для того, 
чтобы электронный луч не - рассеи
вался на молекулах газа.

При этом достигается и  другая 
цель —  защита свариваемых матери
алов от воздействия атмосферных 
газов, которые из камеры практи
чески удаляются. Вакуум в свароч
ной камере позволяет сваривать са
мые активные металлы и  другие ма
териалы, такие, ка к  алюминий, 
титан, керамику, магний и  другие с 
высокой чистотой, без загрязнения 
окислами и другими соединениями,

Качество сварного шва, полученно
го электронно-лучевой сваркой, зна
чительно выше, чем при других ви
дах сварки. Ш ов подучается однород
ным, без каких-либо включений, ра
ковин и  пор. Детали после сварки не 
требуют какой-либо очистки, так  к а к  
они при сварке ничем не загрязняют
ся, а элекгронвая бомбардировка 
дополнительно очищает зону шва. 
Малая площадь нагрева, получаемая 
при хорошей фокусировке электрон- 
иого луча ( 0,1 кв . мм) позволяет сва
ривать очень тонкие ленты и прово
локу малого диаметра.

При сварке обычными методами 
свариваемые изделия коробятся, из
меняются их геометрические размеры 
вследствие больших местных нагре
вов. Этот недостаток отсутствует при 
электронно-лучевой сварке, так ка к  
нагрев осуществляется в очень узкой 
зоне, без заметного нагрева окружа
ющего материала.

Обращает внимание большая глу
бина прогрева сварного шва при 
сварке электронным лучом. Отноше
ние глубины шва к  его ширине до
стигает 22, в  то время к а к  при ду

говой сварке глубина шва равна ши
рине. Такой глубокий прогрев позво
ляет производить сварку всты к за 
один проход или приваривать одну 
пластину к  другой путем проплавле
ния верхней пластины.

Электронно-лучевая сварка в от
личие от других видов позволяет сва
ривать не только металлы, цо и дру* 
гие материалы типа керамики, стёк
ла, пластмасс и  т. д., поскольку эдек- 
іфовным лучом нагреваются практи
чески все материалы.

электронно-лучевой 
сварки открывает новые возможности 
в конструировании сварных конст- 
струкций. Например, соединение 
виде буквы  «Т» можно сварить пу
тем нагрева лучом сверху. Ребра вну
три труб можно приварить, нагре
вая место сварки снаружи трубы. 
Благодаря свойствам а.іектронного 
луча можно сварить всты к 3 — 4 
шва, расположенные друг над другом

параллельных плоскостях за один 
проход. Получены такие сварные сое
динения, которые другими видами 
сварки получить трудно. Так, напри
мер, при изготовлении топливных 
элементов для ядерных реакторов 
сваривают уран, заключенный в 
тонкую  алюминиевую оболочку. Хоро
шо свариваются порошковые металлы 
и другие йатериалы.

При сварке электронным лучом 
повышается качество изделий, сни
жается стоимость работ.

Используя свойство эдектронного 
луча производить глубокий прогрев 
е малой зоной нагрева, можно осу
ществлять ремонтные и  восстанови
тельные работы (заделка трещин, об
разовавшихся после термической об
работки, наплавка металла на изно
сившиеся детали и  т. д .). Нельзя не 
отметить простоту и  точность регули

рования скорости нагрева, что позво
ляет получить шов высокого качест
ва. Причем, быстрота перемещения 
электронного луча в сочетании с про
стотой и точностью регулирования 
нагрева позволяет широко применять 
автоматизацию и программирование в 
сварочных процессах.

—  А какова производительность 
этих сварочных установок? —  на
прашивается вопрос при знакомстве с 
особенностями электроино-дучевой 
сварки.

Для характеристики производи
тельности достаточно сказать, что 
скорость сварки в зависимости от 
толщины металла и  мощности уста
новки колеблется от 2 до 80 метров 
в час. При сварке молибдена толщи
ной 1 мм достигнута скорость 75 мет
ров в час, а стали толщиной 1,5  мм 
—  80  метров в час.

Процесс загрузки и  вы грузки де
талей из сварочной камеры и повтор
ная откачка воздуха занимают 
2 0 — 30 минут. Отсюда видно, что 
производительность электровно-лу- 
чевой сварки не уступает другим ви
дам сварки.

Устройство электронно-лучевой 
*сварочной установки несложно: ва
куумная сварочная камера с устрой
ствами для перемещения сваривае
мого изделия, электронная пуш ка, 
создающая тонкий игольчатый луч 
ускоренных электронов. Ускорение 
электронов осуществляется между 
электродами пуш ки , на которые по
дается постоянное напряжение от 10 
до 1 00  киловольт. В настоящее вре
мя большинство сварочных пуш ек 
работает на напряжении 1 0 — 30 ки 
ловольт. ^

Разработаны небольшие установ
к и  (размером с письменный стол) 
для сРАрка медвнх д ш д е й  и  бодъ-.

шив установки для сварки ча
стей реактивных двигателей и само
летов с вакуумными камерами дли
ной около 30 метров и диаметром бо
лее 2 метров.

На кафедре электронных приборов 
Томского института радиоэлектрони
ки  и э.тектронной техники создана 
установка для сварки небольших де
талей электронным лучом, на кото
рой хорошо свариваются термопары 
из вольфрама и молибдена, вольфра
мовая проволока с никелем (толщи
на 0 ,5 — 1 мм).

Эти работы получили высокую 
оценку специалистов.

К  сожалению, томские предприя
тия проявляют мало внимания к  
этому прогрессивному виду сварки, 
хотя эффективность и необходимость 
еѳ применения вполне очевидны. 
Взять, к  примеру, заводы «Сибэлек- 
тромотор» и <(Томкабель». Там до 
сих пор испытывают много трудно
стей с пайкой и сваркой алюминия 
и меди, а электронным лучом эти 
металлы свариваются успешно. На 
ряде других предприятий, в опытных 
цехах, конструкторских бюро также 
можно решить многие технологиче
ские вопросы, применяя электронно
лучевую сварку.

Научные работники и  студенты 
разрабатывают высоковольтный (на 
150  кв ) стабилизированный источ
н и к  питания для исследования свар
ки  и обработки материалов электрон
ным лучом и источник переменного 
напряжения. Применение для ускоре
ния электронов переменного напря
жения вместо постоянного значитель
но упростит схему питания, увеличит 
надежность установки и  облегчит ре
гулирование процесса нагрева при 
сварке, позволит вести сварку по ве
данной программе.

Д. НОСКОВ, 
заведующий кафедрой электрон
ны х приборов Томского институ
та радиоэлектроники и элвнтрон- 
ной техники, доцент^

Бакчарскнй плодово-овощной опор
ный пункт. При упоиинаиии о иен 
перед глазами встает бело-розови ки 
пень весеннего сада, увешанные соч
ными плодами деревья осенью.

Почти 30 лет назад смелые поко
рители природы во главе с агроно- 
мом-эитузиастом В. И. Гвоздевым за
ложили среди глухой тайги на отвое
ванной у  леса гари фруктовый сад. 
Они лелеяли каждое плодовое дерев
це, каждый кустик ягодника, сами 
учились и  учили население окружаю
щих районов выращивать овощи. А г
роном В. И. Гвоздев, бригадир-садо
вод Антон Василюк, агрономы тг. Ор
лов и Тяжельников и  другие работ* 
н к ки  опорного пункта  ставили тыся
чи опытов, искали лучшие способы 
защиты деревьев от лютых сибирских 
морозов. Смелые энтузиасты покори
ли северную природу, вырастили сад 
открытой и стланцевой формы более 
чем на 13 гектарах.

Слава о бакчарских садоводах уне
слась эа пределы области. Выращен
ные коллективом опорного пункта 
крупноплодные яблоки не раз демон
стрировались на Выставке достиже
ний народного хозяйства. В магазине 
опорного пункта  в центре села Бак- 
чар с осени до весны продавались ду
шистые нарымские яблоки. Более 10 
лет опорный пункт  собирал по 208 
центнеров крупноплодных яблок с 
каждого гектара стланцевого сада, до 
71 центнера с гектара яблонь откры
той формы.

Плодоовощной пункт  стал опор
ным пунктом северного садоводства, 
центром бо.тьшой работы по акк.іима- 
тизации и выведению новых сортов 
плодовых и ягодных культур. В его 
саду испытано более сотни сортов яб
лонь и ягодных кустарников. Е 
25-летнему юбилею коллектив аккли
матизировал и рекомендовал для вы
ращивания в условиях севера 16 сор
тов крупноплодных яблонь, три сор
та садовой смородины, 7 сортов мали
ны, вишне-черемуховый гибрид, чер
ноплодную рябину, кры ж овник и 
другие плодовые культуры.

Широкое признание у  садово
дов северных областей Сибири и Ев
ропейской части СССР получили 
акклиматизированные здесь сорта яб
лонь «белый налив», «грушевка мо
сковская», «антоновка обыкновен- 
вая», «пепин шафранный», «славян
ка» , «анис белый». Со всех концов 
страны, начиная от Ленинграда и 
Воркуты и кончая Владивостоком и 
Камчаткой, сюда идут письма с зака
зами выслать саженцы. За пос.іеднне 
10 лет коллектив опорного пункта  от
правил садо-юдам северных областей 
страны более 600 тысяч саженцев 
яблонь и ягодных культ)'р.

БакчарскиЙ опорный п ун кт  имеет 
большое значение для развития садо
водства, озеленения сел и городов на
шей области. Он снабжал посадочным 
материалом многих садоводов-любите- 
дей, коллективные сады мичуринцев.

Однако за последние годы слава 
бакчарских садоводов стала меркнуть. 
Гибнет и зарастает травой сад, выра
щенный с таким трудом. Последние 
два года здесь не собрали ни одного 
килограмма крупноплодных яблок, в 
несколько раз уменьшилось произ
водство посадочного материала.

Б последние годы не продвинулась 
ни на шаг научно-исследовательская 
работа. За четыре года не рекомендо
вано в производство ни  одного сорта 
плодово-ягодных культур. Сейчас ж и 
тели Бакчара знают опорный пункт  
не ка к  научный центр садоводства, а 
как организацию, продающую... рас
саду овощных культур.

Кто же виновен в том, что гибнет 
сад? Главная причина—’В отсутствии 
руководства хозяйством. Основатель 
бакчарского сада В. И . Гвоздев был 
страстным пионером садоводства в 
Сибири, авторитетным старшим науч
ным сотрудником, энергичным руко
водителем, умел добиваться поддерж
ки  в задуманных делах у  руководи
телей района, в областных организа
циях. Но в 1958  г . тов. Гвоздев ушел 
на пенсию. Руководители областного 
управления сельского хозяйства, ко 
торому тогда подчинялся опорный 
пункт, не подобрали достойного пре
емника ва пост заведующего. За по
следние пять лет здесь снейилось 
пять заведующих. Большинство из 
них не знакомо с плодоводством.

Сейчас опорный пункт  передан об
ластной опытной сельскохозяйствен
ной станции. Он является ее отделе
нием. Но станция не оказывает кол
лективу опорного пункта  никакой по
мощи. Директор станции тов. Оскарев 
и его замесгитель по научной работе 
тов. Русинов совершенио устранились 
от руководсгва опорным хозяйством.

Опорный пу н кт  испытывает 
большие финансовые затруднения. В 
1961 году хозяйство понесло убыток 
3 .688  рублей, с убытком окончен и 
прошлый год. Причина убытков —  в 
дедовских методах ведения хозяйства. 
На главных участках производства 
почти нет механизация. Большинство 
работ по уходу ва садом и выращива

нию овощей вьгаолняется вручную. 
Люди неохотно мдут яа работу в 
опорный пункт. Уход эа садом залу- 
щен. Обреэка яблонь ва пдодогоше- 
ние, например, не производилась че
тыре года.

В этом году ащизномы тт. Котенко
ва я  Петрушков выезжали на Алтай
скую  плодово-опытную станцию, где 
внедрена механизация садовых работ. 
После возвращения тов. Петрушков 
предложил изготовить механизмы для 
бакчарскм’о сада на месте. Но дирек
тор опытной станции тов. Оскарев 
охладил пыл молодого научного со
трудника.

—  Обойдетесь без машин, на них 
у  нас денег нет, —* заявил он.

Руководители опытной станции 
всячески препятствуют внедрению 
механизации в плодово-овощном 
пункте. Сотрудники пункта  механи
зировали полив парников. Для этого 
потребовались только два насоса я  
шланг. Раньше в летнее время на по
ливке парников работали восемь че
ловек, но и они не успевали поливать 
все растения. Сейчас с этой работой 
справляются двое. Затраты на выра
щивание овощей в парниках сниже
ны. Однако руководители опытной 
станции до сих пор не оплатили за
траты опорного пункта на механиза
цию полива.

Сад опорного пункта  заложен поч
ти 30  лет назад. Некоторые кварталы 
его и ягодники требуют обновления, 
они уже перестали плодоносить, но 
областные организации вот уже 6 лет 
не выделяют опорному пункту  ни ко
пейки на закладку нового сада и 
ягодников. В прошлом году,' напри
мер, бакчарские садоводы просили 
выделить ям на расширение насажде
ний 3 тысячи рублей, но руководите
ли областной опытной станции... за
были включить их просьбу в титуль
ный лист. Только в ноябре,'^ когда 
землю сковал мороз, они разреши.ти 
использовать для новых насаждений 
ягодников 400  рублей.

Е 1965  году опорный пункт  дол
жен иметь 41 гектар плодового сада,
з ,  5  гектара ягодников. Сейчас же под 
садом занято только 9,4 гектара, под 
ягодником —  около двух гектаров.

Руководители областной опытной 
станции не контролируют работу на
учных сотрудников опорного пункта. 
В прошлом году тов. Оскарев наве
дался в опорный пункт  один раз, ко г
да потребовалось сменить заведующе
го. Существенной помощи садоводам 
он не оказал. Научный же руководи
тель опытной станции тов. Русинов
и . другие научные сотрудники ни  ра
зу не бы.тн у  бакчарских садоводов.

В последние годы работники опор
ного пункта  испытывают большие 
трудности в реализации выращен
ны х овощей. Даже переработанные 
овощи райпотребсоюз отказался про
давать. Из выращенных опорным 
пунктом овощей пищекомбинат изго
товил 9 .425  банок маринованных по
мидоров, 6 .8 5 2  банки огурцов. Их 
можно было продать в магазинах по
требсоюза, во его руководителм отка
зались принять в продажу местные 
консервы. Их пришлось отвозить в 
Томск. Сейчас же в магазинах Бак
чарского потребсоюза и  Бакчарского 
орса предают маринованные огурцы, 
завезенные с Украины, а маринован
ные помидоры М3 Ераснодарского 
к р и .

Научные сотрудники и многие ра
бочие опорного пункта  потеряли ин
терес к  работе в хозяйстве, уходят в 
другие учреждения.

Мало заботятся о судьбе сада и но
вый заведующий тов. Шипарев. При
ближается весна, а у  садоводов нет 
минеральных удобрений, ядохимика
тов, извести. Коллектив пункта  не го
товится Б уходу за садом. Почти два 
месяца руководители опорного пункта 
не могут пустить в эксплуатацию те
плицу. Это ставит под угрозу план 
1963  года по выращиванию овощей.

Нынче мы, конечно, не получим 
урожая яблок, во сад еще можно спа
сти от гибели, —  говорит старший 
научный сотрудник Н. И. Еотевева.

8—10 лет тому назад научные 
сотрудники Бакчарского плодоовощ
ного пункта  активно пропагандирова
ли садоводство в колхозах. Под руко
водством агронома тов. В. И. Гвозде
ва опорный пу н кт  подготовил для 
колхозов Бакчарского и других рай
онов несколько групп садоводов. В 
ряде колхозов были заложены обще
ственные сады. Но в последвие годы 
руководители сельхозартелей и  обще
ственные организации Бакчарского 
производственного управления забы
ли о садах. В большинстве хозяйств 
их уничтожил скот. Руководители 
колхозов растеряли кадры садоводов.

БакчарскиЙ северный сад не дол
жен погибнуть. Об этом обязаны по
заботиться руководители областного 
управления производства и загото
вок сельскохозяйственных продуктов 
и Томская се.тьскохозяйственная 
опытная станция.

А. КАРАТАЕВ,
наш соб. корр.

После выступления газеты ^Красное знамя*

„Новый леспромхоз нуждается в помощи'
Так вазыввдаеь заметка, опуб- 

дккованная в нашей газете 25 де
кабря прошлого года, в которой го- 
ворядось о медлеяжых тевшах стро
ительства Ореховского леспромхо
за.

Как мам сообщил главный инже
нер комбината «Томлес» тов. Лаб- 
эоаскнй, вопрос о етршггедьстве 
Ореховской автодороги рассматри

вался на спецнальвом совещании в 
комбинате «Товідес».

Разработан график, который пре* 
дусматрввает окончание стровтель- 
ства первой очереди дороги к 15 
июня 1983 года. Приказом по ком
бинату СУ-24 треста «Томлесжел- 
дорст^й» обязано организовать 
вывозку гравия на автомашинах в 
две смены. Сейчас автотранспорт 
переведен на двусменную работу.
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А Ф ГА Н И С ТА Н . В Кабуле с помощью Советского Союза построен 
международный аэропорт.

На снимке: здание Кабульского международного аэропорта.
(Фотохроника ТАСС).

Образец арабско- 
советской дружбы

А С УАН , 10 января. (ТАСС). Вчера в Асуане заложен первый ка
мень высотной плотины, залит первый бетон в основание будущей 
ГЭС. Взят еще один важный рубеж, наступил этап завершения первой 
очереди строительства Асуанского гидроузла.

Вчера в Асуане по случаю третьей годовщины строительства вы
сотной Асуанской плотины состоялся большой митинг.

На митинге с речами выступили министр по делам строительства 
высотной Асуанской плотины Мухаммед Сидки Солиман. глава с<»е'^ 
ской делегации — министр энергетики и электрификации СССР 
П. С. Непорожний и президент ОАР Гамаль Абдель Насер.

М. С. Солиман подробно рассказал о ходе строительства плотины.
Выступивший затем глава советской делегации П. С. Непорожкий 

сердечно поздравил от имени советского народа строителей Асуана и 
пожелал им дальнейших успехов.

С ответной речью выступил преэпдент О АР Насер. Он отметил боль
шие успехи, достигнутые на строительстве высотной Асуанской пло
тины, затем подробно остановился на борьбе египетского народа за 
свою национальную независимость.

Говоря о наших усилиях, заявил Насер, я считаю нашим большим 
долгом выразить благодарность Советскому Союзу за ту большую по
мощь. которую он оказывает нам в этом строительстве.

Мы благодарим Никиту Хрущева, который отозвался на наш при
зыв предоставить нам заем для строительства высотной плотины. Это 
очень щедрый заем.

Мы благодарим также советских рабочих и техников, которые тру
дятся здесь, заявил Насер. Мы говорим им, что строительство высот
ной плотины явится образцом арабско-советской дружбы, которая 
пройдет через всю историю.

РАБОЧИЕ ИЗУЧАЮТ 
МАРКСИЗМ-ЛЕНИНИЗМ

ТОКИО, 10 января. (ТАСС). Га
зета «Акахата» оповестила сего
дня о втором наборе в народный 
университет марксиз.ча-ленинил- 
ма, организованный на общест
венных началах в конце прошло
го года Центральным комитетом 
Ко.чпартии Японии и Токийским 
горкомом партии.

И д е о л о г и ч е с к у ю  р а б о т у -  
на уровень современных требований

УЛАН-БАТОР, 10  января. (ТАСС). 
Сегодня закончило свою работу со
званное Ц К  Монгольскойѵ народно- 
революционной партии совещание по 
вопросам идеологической работы, со
общает агентство Монцамэ.

На заключительном заседании с 
речью выступил первый секретарь ЦК 
МНРП Ю. Цеденбал.

В своем выступлении Ю. Цеденбал 
сказал, что совещание проходило 
под знаком решительного улучшения

идеологической работы —  фактора 
призванного постоянно ускорять по
ступательное движение вперед, мо
гучего средства коммунистического 
воспитания трудящихся масс.

Участники совещания, говорит 
Ю. Цеденбал. уделили большое вни
мание вопросам улучшения пропаган
ды марксизма-ленинизма, идей про
летарского интернационализма, вос
питания трудящихся в духе укрепле
ния дружбы народов и решительной

Долой колониальное иго!
П А Р И Ж . 10 января. (ТАСС). 

Население островов Зеленого Мыса 
и Португальской Гвинеи — порту
гальских колоний, расположенных 
в Западной Африке, борется против 
иноземного ига. Как сообщает газе
та «Юманите». в Португальской 
Гвинее в районе Беданды недавно 
произошли ожесточенные сражения 
между отрядами патриотов и пор
тугальских колонизаторов. Име
ются жертвы с обеих сторон.

Генеральный секретарь афри
канской партии борьбы за незави
симость Португальской Гвинеи и 
островов Зеленого Мыса (П А И К)

заявил в связи с .этими событиями: 
С каждым днем возрастают насилия 
и преступления властей португаль
ских колонизаторов на территории 
нашей родины. Мы вынуждены ис
пользовать все средства для защи
ты жизни коренного африканского 
населения и для того, чтобы заста
вить уважать наше право на само
определение и на независимость.

Исход нашей борьбы, подчерк
нул генеральный секретарь П А И К, 
может быть только один: полная
ликвидация колониального ига в 
нашей стране.

«БРАЗИЛЬЦЫ ПРОГОЛОСОВАЛИ ПРОТИВ 
ПОДЧИНЕНИЯ СТРАНЫ 

ИНОСТРАННЫМ ИНТЕРЕСАМ»
РИО-де-ЖАНЕИРО. 10 января, 

(ТАСС). На состоявшемся 6 января 
плебисците бразильцы высказа
лись за отмену конституционной 
поправки 1961 года, на основе ко
торой был введен не оправдавший 
себя в конкретных бразильских 
условиях парламентский строй. 
Окончательных результатов под
счета голосов еще нет. Предвари
тельные данные говорят о том, что 
за отмену поправки было подано 
7.750 тысяч голосов, а против — 
1.535 тысяч, или в 5 раз меньше. 
Таким образом, Бразилия возвра
щается к  президентскому строго. 

Народ Бразилии, ка к подчерки
вает сегодня газета «Новоа румос», 
голосовал против подчинения стра
ны иностранным интересам, за

проведение коренных реформ. Пре
зидент Жоао іѴларт получает боль
шую полноту власти. Упраздняется 
пост премьер-министра.

На основе действующей консти
туции отмена поправки должна 
вступить в силу через 90 дней пос
ле плебисцита. Однако сейчас 
принимаются меры к  тому, чтобы 
ускорить эту процедуру и произ
вести ее 31 января. Гуларт заявил 
газете <Ултима ора>, что резуль
таты плебисцита «являются свиде
тельством политической зрелости 
бразильского народа». После опуб
ликования официальных данных 
голосования, сказал он. «мы нач
нем работу, направленную на эко
номическое и социальное освобож
дение страны».

Высылка английского и бельгийского 
консулов из Конго

ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Леопольдвиля, цен
тральное конголезское правитель
ство объявило сегодня о своем ре
шении выслать из страны англий

ского и бельгийского консулов.
Министр иностранных дел пра

вительства Конго Бомбоко вызвал 
обоих консулов и предложил им в 
24 часа покинуть пределы страны

борьбы с любыми проявлениями на
ционализма и другими отклонениями 
от марксизма-ленинизма.

Мы с вами вчера, говорит далее 
Ю. Цеденбал, с большим вниманием 
и интересом прослушали яркую , со
держательную речь главы делегации 
КПСС секретаря ЦК КПСС Л. Ф. Иль
ичева, в которой он раскрыл перед 
на>ш содержание и основное направ
ление идеологической работы КПСС 
на данном этапе и в са.мой доходчи
вой форме рассказал об основных во
просах этой работы.

Выступление главы делегации 
КПСС, отмечает первый секретарь 
Ц К МНРП, обогащает наши знания 
о содержании, формах и методах 
идеолегической работы великой ле
нинской партии —  организатора и 
вдохновителя героической борьбы со
ветского народа за построение ком
мунизма, служит помощью в нашей 
работе по дальнейшему неустанному 
изучению всемирно-исторического 
опыта нашего великого авангарда —  
Коммунистической партии Советско
го Союза.

Сейчас, когда все больше уси
ливается наступление реакцион
ных сил США и Японии, указы
вает газета, для рабочего класса 
нашей страны становится все бо
лее необходимым изучать и во
оружатъ себя знаниями марксиз
ма-ленинизма. Поэтому, идя на
встречу многочисленным пожела-. 
ниям трудящихся, мы объявляем 
второй набор в народный уни
верситет.

Основное внимание в универси
тете, как и прежде, будет уде
ляться вопросам развития о.бща* 
ства, современному международ
ному положению, вопросам японг 
ской революции, будущего стра
ны и г. д.

«СОВЕТСКИЙ
С О Ю З

ВПЕРЕДИ»
з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 10 ян

варя. (ТАСС). Немецкий специа
лист в области ракетостроения Вер- 
иер фон Браун, работающий сей
час в С Ш А . заявил, выступая по 
западнобёрлнискому телевидению, 
что в деле космических поа^тов' 
Советский Союз в настоящее вре
мя идет впереди. Фон Браун отме
тил, что советские ракеты могут 
поднять в Космос больше полезного 
груза, чем американские ракеты.

Вернер фон Браун посетил За
падный Берлин в связи с вруче
нием ему диплома почетного док
тора Западноберлинского техниче
ского университета. Сегодня он 
вылетел в С Ш А,

Воинственный курс остается
БОНН. 10 января. (ТАСС). К  

исполнению своих обязанностей 
в Бонне приступил новый министр 
обороны фон Хассель. Он заменил 
на этом посту Штрауса, который 
скомпрометировал себя в подготов
ке и осуществлении полицейской 
акции против журнала «Шпигель» 
и вынужден был уйти в отставку.

На церемонии передачи дел свое
му преемнику в боннском мини
стерстве об о^ны  Ш траус выразил 
уверенность, что и в будущем в 
военной политике «направление 
останется старым». Он подчеркнул, 
что передает министерство в «хо
рошие руки».

Фон Хассель поспешил заверить 
своего предшественника, что пред
положения. будто он намечает про
ведение «нового курса», непра

вильны. «Вы можете быть уверены, 
— заявил Хассель Ш траусу. ~  
что не намечается никакого нового 
курса». По словам Хасселя, он 
всегда поддерживал основные ли
нии военной политики своего пре;^ 
шественника.

Бысказывания Хасселя показы
вают, таким образом, что Бонн и 
впредь намерен идти прежним 
опасным курсом дальнейшей гонки 
вооружений и наращивания воен
ной мощи. Штраус ушел, но его 
авантюристическая военная поли
тика остается. Этот факт подтверж
дает и пресс-бюллетень ХДС/ХСС 
«Дейчланд-унион-динст». Он под
черкивает. что персональная сме
на на посту министра обороны «не 
означает изменения» самой поли
тики.

Доклад ЕС.Хрущева 
на японском языке

ТОКИО, 30 января. (ТАСС). 
Полный текст доклада П. С. Хру 
щева на еевсии Верховного Сове 
та СССР «Современное междуна 
родное положение и внешняя по 
литика Советского Союза» опуб
ликован в одном из крупнейших 
общественно-политических жур- 
налов Японии «Тюо корон». Се
годня журнал начал рассылаться 
подписчикам и в книжные мага
зины японской столицы.

3.817 ТЫСЯЧ 
БЕЗРАБОТНЫХ В США

В А Ш И Н ГТО Н . 10 января. 
(ТАСС). Безработица в С Ш А  ус
тойчиво держится на высоком 
уровне. Министерство труда объя
вило сегодня, что в декабре в Сое
диненных Штатах было 3.817.000 
безработных — на 16.000 человек 
больше, чем в ноябре.

РЕАКЦИЯ
НАСТУПАЕТ

НЬЮ -ЙО РК, 10 января. (ТАСС). 
Американская реакция сделала 
еще один шаг на пути подавления 
демократических свобод в стране. 
Министр юстиции С Ш А  Роберт 
Кеннеди попросил управление по 
контролю над подрывной деятель
ностью зарегистри^вать на основе 
фашистского закона Маккарэна 
прогрессивную молодежную орга
низацию «Вперед» как «организа
цию коммунистического фронта».

Неудачный запуск
НЬЮ -ЙОРК. 10 января. (ТАСС). 

Закончилась неудачей попытка за
пустить сегодня ракету «Титан-И» 
с мыса Канаверал, сообщает агент
ство ЮПИ.

Военно-воздушные силы С Ш А  
планировали запустить эту наибо
лее мощную американскую ракету 
на расстояние около 10.000 кило
метров.

На январских совещаниях учителей

КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ 
- Г Л А В Н О Е

На днях еостодлось еовещаняе 
учителей школ Томского производст
венного управления. Участники его 
обп’Дили вопрос «Итоги ноябрьского 
Плен>'ма Ц К КПСС я  задачи улучше
ния руководства нафодаым образо
ванием».

Заместитель -секретаря парткома 
управления тов. Лимонов сделал док
лад.

По итогам второй четверти почти 
каждый десятый школьник имеет от
рицательную оценку. Поэтому естест
венно, что учителя вели большой я 
взволнованный разговор о том, как 
преодолеть недостатки в  своей работе.

Коллективы ряда школ работают 
по-старому, не используют опыт ли
пецких и ростовских педагогов.

Общим недостатком является пло
хое знание і'чащимися орфографии 
и  стилистики русского языка.

Фундамент знаний школьников за
кладывается в начальных классах. И 
тем яе менее качество подготовки 
учащихся первых лет обучения в 
отдельных школах очень низкое. 
Особенно плохо в Калтайской 8-лет
ней и Лоскутовской начальной шко
лах.

В районе много замечательных 
учителей начальных классов. Среди 
них тт. А. Я. Афанасьева (с, Ново- 
Рожлественка), М. Ф. Ланина (с . Ма
линовка), Г. А. Суслова (Басан-

дайка), Фофонова (с. Богашево}. Од
нако опыт работы этих педагогов не 
нашел распространения.

Не все благополучно с вьшолне- 
нием Закона о всеобщем 8-летнем 
образовании. Сейчас на территории 
производственного управления 42  
восьмилетние школы. Но некоторые 
учащиеся, закончив 7 классов, яе 
пришли в восьмой. Четырнадцать де
тей не учатся совсем.

В се о ^ч , подчеркнули участники 
совещания, должен быть заботой 
каждого учителя, всех родителей.

Много интересного было высказа- « 
но па совещании о новых формах 
распространения передового опыта в 
методике обучения детей. Так, на
пример, директор Малиновской 
8-летней школы тов. Андрейченко 
рассказал о внутришкольных мето
дических секциях. Свою работу эти 
секции направляют на повышение 
эффективности урока, рациональное 
«едение занятий, обобщение резуль
татов творческих исканий учителей. 
Завуч 10-летней школы с. Басан- 
дайкн тов. Цибулыгакова подробно 
осветила деятельность педагогігіеско- 
го совета по распространению опыта ^  
лучш их учителей. "

Участники совещания приняли ре
шение по ул>"чшению учебно-воспи
тательной работы в  школах.

Г. ЖЕЛОНКИН.

ЛУЧШИЙ о п ы т  — 
в КАЖДУЮ ШКОЛУ

АСИНО. (По телефону). 4 января 
в г, Асино состоялось совещание учи 
телей школ Асиновского производст
венного управления. Обсуждались 
итоги работы в первом полугодии и 
задачи учителей в связи с решения
ми ноябрьского Пленума Ц К КПСС.

Принято решение —  настойчивее 
внедрять в школах передовой опыт

учителей своего района и учитель
ских коллективов городов Липецка и 
Ростова.

На состоявшемся затем семинаре 
директоров школ обсуждались вопро
сы улучшения очного и заочного об
разования, ликвидации неграмотно
сти среди населения и другие.

ф. ЛЕЖКОВ.

I С П О Р Т [ С Т А Р Т У Ю Т
л ы ж н и к и  В У З О В

Пятая Всесоюзная 
зимняя '  спартакиада 
профсоюзов продол
жается. Идут соревнова
ния второго этапа меж
ду коллективами обко
мов профсоюзов. С 5 по 
8 января на лыжной ба
зе и трамплине общест
ва «Спартак» состоялись 
соревнования по прыж
кам с трамплина и лыж
ным гонкам, входящие 
в программу зимней 
спартакиады, обкома 
профсоюза работников 
просвещения, высшей 
школы и научных уч
реждений и студенческо
го общества «Буревест
ник».

В состязаниях участ
вовали команды универ
ситета, медицинского, 
педагогического, поли
технического, инженер
но-строительного ивстн- 
тутов я института ра
диоэлектроники и элек
тронной техники.

Соревнования нача
лись эстафетными гон
ками женщин (4X6 км ) 
я мужчин (4X10 км). 
На первом месте у жен

щин — команда поли
техников (1 час 29 мин. 
18 сек.). Второе место 
осталось за командой 
педагопіческого инсти- 
•тута, третьими были 
лыжницы университета.

В эстафетной гонке у 
мужчин победила коман
да политехнического ин
ститута.

На следующий день 
женщины выступали в 
гонке на 5 км, а муж
чины — на 15 км. Кро
ме студентов вузов, в 
соревновании приняли 
участие вне конкурса 
представители Томского 
артучилища и команд 
«Труд-П», «Труд», «Ди
намо», «Спартак».

Лучший результат и 
аванпѳ чемпионки ДСО 
«Буревестник» завоева
ла Г. Манишева (уни
верситет) — 23 мин. 22 
сек. Выступавшие вне 
конкурса Л. Даниленко 
(«Спартак») показала 
22 мин. 27 сек. и В. Иоч 
(артучилище) — 22 ынп. 
42 сек.

V мужчин сильнейшим

оказался Н. Тѳребов 
(пединститут) — 54 мни. 
^  сек. Однако лучший 
результат дня показал 
в 15-километровой гонке 
участвовавший вне кон
курса мастер спорта 
И- Середенко («Труд-ІІ»)
— 53 мин. 22 сек.

8 января женщаны 
стартовали на 10 нм, а 
мужчины ^  на 30 км. 
Г. Манишева вновь под
твердила ввание силь
нейшей, пройдя 10 км 
быстрее всех — ва 45 
мян. 32 сек. В. Иоч бы
ла второй — 46 мнн. 20 
сек. и Л. Докина—треть
ей (46 мин. 30 сек.).

У мужчин 30 км быст
рее всех прошел высту
павший вне конкурса 

* мастер спорта А. Галу
нов (артучилище) — 
1 час. 54 мин. 47 сек. 
Звание чемпиона ДСО 
«Буревестник» на ди- 
стандии завоевал
В. Прушинский (поли
технический институт)
— і  час. 56 мин. 48 сёк.

В течение двух дней
проходили соревнования 
по прыжкам на лыжах 
е трамплина и лыжному

двоеборью, в которых 
приняли участие 56 че
ловек, в том числе 8 ма
стеров спорта и 10 пер
воразрядников. Первое 
место По прыжкам с 
трамплина выиграл ма
стер спорта Н. Варааров 
(политехнический ин- 4 ^  
статут) — 242 очка. Вто- ' 
рым, также с мастер
ским радультатом, был 
мастер спорта Г. Андре
ев (тоже политехниче
ский институт) — 232,2 
очка.

Среди двоеборцев 
сильнейшими были ма
стера спорта Е. Воробь
ев — 479,33 очка и Г. До- 
мовннков — 470 очков.

После лыжных гонок, 
прыжков на лыжах с 
трамплина н лыжного 
двоеборья впереди • 
команда политехниче
ского института.

13 января состоятся 
состязания по биатлону 
(лыжная гонка на М  км 
со стрельбой), после ко
торых распределятся 
окончательно места 
команд вузов.

К . СТЕШЕВ,
0. МИРБЦКИЙ.

Первенство школьников 
п о  ш а х м а т а м

Закончилось команд
ное первенство школ 
г. Томска по шахматам. 
Первое место завяли 
шахматисты 9-й школы, 
набравшие 18,5 очка. 
Второе место заняли 
представители 47-й шко

лы с результатом 18 оч
ков. На третьем месте— 
команда 31-й школы, у 
которой 17,5 очка.

Ю. УСЫНИН, 
главный судья 
соревнований.

П ОГО ДА
По сообщению Томского гидрометеорологического 

бюро. 12 января по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, по южным районам 
слабый снег, ветер западный. 5 — 10 метров в секун
ду, температура 10— 15 градусов мороза, по осталь
ным районам без осадкор. ветер северо-западный. 
3 — 7 метров в секунду, температура 17— 22 градуса 
мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч Е В . ^

Готский областной драматический 
театр

12 января — «Безупречная ре
путация».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.
Музыкально-драматический театр 

(и помещении драматического 
театра)

14 января— оперетта Н. Стрель
никова «лолопка».

Начало в 7 час. 30 мин.

А р ест  ЛИ ЭТО?
ЛОНДОН. 10 января. (ТАСС). 

«Президент» Катанги Чомбе поки
нул сегодня свой дворец в Элиза- 
бетвиле. Как сообщает корреспон
дент агентства Рейтер. Чомбе в 
сопровождении вооруженных ка
тангских жандармов выехал по на
правлению к родезийской границе, 
где вооруженные силы ООН наме
реваются провести «ограниченные 
военные операции», чтобы обеспе
чить свободное передвижение по

дороге между Элизабетвилем и го
родом Сакания.

Дорога из Сакании ведет к  гра
нице с Федерацией Родезии и 
Ньясаленда, правительство которой 
постоянно оказывает Чомбе под
держку. Близ родезийской грани
цы находится также крупный ла
герь катангских войск численно
стью в несколько тысяч человек. 
Командует этими войсками Мунон- 
го — ближайший помощник Чомбе.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
Ш ирокоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»
Голубой зал —  «Сафра» — 

9. 10-55. 12-50, 2-45. 4-40, 6-35.
8-30. 10-25.

Зеленый зал —  «Цветок на кам
не» — 9. 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 
4-55, 6-30. 8-05, 9-40. На удлинен
ном сеансе демонстрируются: 
«Жозеф Мартен», «Дворец съез
дов».

Кинотеатр имени М. Горького 
Широкоэкранный зал — «Мо 

царт и Сальери* — 9. 10-25, 11-50, 
1-20, 2-50, 4-20. 5-50, 7-20, 8-50, 
10-20 .

Большой зал —  «Счастье в порт
феле» — 9. 10-45, 12-30. 2-15, 4. 
5-45, 7-30, 9-15. На удлиненном 
сеансе в 9-15 демонстрируется 
фильм «Звездные братья».

Кинотеатр детского зрителя -> 
«Победитель» - 9 -3 0 ,  10-35, 11-40, 
12-45, 1-50, хроника «Земля ма
рокканцев» — 2-55, 3-55, 4-55. 
«Ночь без милосердия» 5-55, 
7-40, 9-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал — «Счастье в порт

феле» — 9-20. 11. 12-40, 2-20, 4.
5- 40. 7-20, 10-40.

Малый зал ->  «Разбитые меч
ты» 9-20. 11-15, 1-10, 3-05. 5.
6- 55, 8-50, 10-45. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Мальчики» — 3 час.
«Где-то есть сьш» — 1-30. 4-30, 
6-05. 7-40.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Где-то есть сын» 
— 4-30, 6-20, 8-10. 10.

Дом культуры энергетиков — 
«Улицы помнят» —  3, 6. 7.

17 я н в а р я  
1963 г. точений ДРАЧЛТНЧЕСНИЙ ТЕАТР

Суббота, 12 января
18.30. «Неделя пяти континен

тов». Международный обзор. 18.50. 
«По большому счету» (кандидаты 
на соискание Ленинской премии). 
Артист Михаил Ульянов. 19.35. 
Для молодежи. «Клуб творческой 
мысли». 20.35. Телевизионные но
вости. 20.50. Киноповесть «Дикая 
собака Динго».

С 1 января 1963 г. Заварзин- 
ский совхозрабкооп переименован 
в Межениновский совхозрабкооп, 
ПоросинскиЙ совхозрабкооп — в 
Зоркальцевский совхозрабкооп.

Томской школе-ннтернату №  1 
срочно требуются: гардеробщицы, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 147, к  заместителю 
директора. 2 — 1.

Томской тарной базе «Рослее- 
стройторга» требуются на постоян
ную ра<^ту: рабочие по ремонту та 
ры н бондари, приемщики кольце
вой тары.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Складской, 2. телефон 23-54. 2 — 1.

В Е Ч Е Р ,
посвященный столетию со дня рождения К . С. Станиславского

Вступительное слово заслуженного деятеля искусства Удмурт- „  
ской АССР С. А, Гляттера—, К .С  Станиславский—великий рефор- g 
матор сцены*.

Спектакль—.НА ДНЕ“  (пьеса А. М. Горького).
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

Томскому райпотребсоюзу на по
стоянную работу в аппарат требу
ются: инженер-технолог по общест
венному питанию, инженер-техно
лог по хлебопечению, ревизоры, 
секретарь-машинистка, шофер на 
легковой автомобиль.

Для работы в кооперативах тре
буются: бухгалтеры на самостоя
тельный баланс, счетоводы, товаро
веды, плановики н продавцы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова. 8. райпотребсоюз, 2 — 1.

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются: квалифицированные
электромонтеры, токари, слесари- 
водопроводчнкн. кочегары, подкат
чики топлива, а также мужчины и 
женщины для работы на станках.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков. 4 — 1

Томскому горпищеторгу на по
стоянную работу требуются: про
давцы, рабочие в магазин, старшие 
кассиры, бухгалтер-инвентаризатор 
и бухгалтер-ревизор.

Здесь же производится набор на 
курсы продавцов.

Обращаться: г. Томск. Обруб. 8, 
отдел кадров, телефон 20-82. 3 — 1.

Гр-н  С мирнов Васнлнй И ванович, 
п р о ж и ва ю щ и й  в г. Том ска  ули ца  Н и
ки ти н а . Ѳ. возбуж дает дало о растор . 
ж е н к и  брака  с  гр -ко й  Смирновой Л и
дией Андреевной, про ж и ва ю щ е й  в  j  
г .  Том ске, у л и ца  Дэарткииского . 37. Ж  

Дело будет раеематрнватъоя в  ив« ^  
родном суда г .  Том ска. ___________
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